
Edita: Ayuntamiento de Miguelturra BOLETÍN INFORMATIVO MUNICIPAL Año XIX. Nº 206. Febrero de 2010

Admisión de
alumnos curso
2010/11 (pág. 16)

Admisión de
alumnos curso
2010/11 (pág. 16)

Fondo Estatal para
el Empleo: inversiones
(Plan E 2010?
(Págs. 4, 5 y 14)

Fondo Estatal para
el Empleo: inversiones
(Plan E 2010?
(Págs. 4, 5 y 14)

Aprobados los
Presupuestos 2010 (pág.3)

Aprobados los
Presupuestos 2010 (pág.3)

Belinda Washington abrirá el carnaval

En funcionamiento
la Administración
Electrónica (pág. 7)

En funcionamiento
la Administración
Electrónica (pág. 7)

Día Escolar de
La Paz (pág. 16)

Día Escolar de
La Paz (pág. 16)

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Boletín Informativo Municipal. 2/2010.



El BIMEl BIMEl BIMEl BIMEl BIM de Miguelturra. de Miguelturra. de Miguelturra. de Miguelturra. de Miguelturra. Nº 206 Febrero de 2010 Opin iónOp in iónOp in iónOp in iónOp in ión2

Partido Popular
www.ppmiguelturra.es  info@ppmiguelturra.es

www.ppmiguelturra.blogspot.com

Partido Socialista
Obrero Español
www.psoemiguelturra.com

EHL

Izquierda Unida
iu.miguelturra@gmail.com
www.izquierdaunida.es

http://iumiguelturra.blogspot.com/

ace pocos días el PP de Miguelturra
realizó una charla-coloquio en la
que, según una diputada regional,
del PP, cuando ellos gobernaban
«todo lo hacían muy bien» y los
gobiernos socialistas, tanto el de
Castilla La Mancha como el de Es-
paña, «todo lo hacían muy mal».
Según el representante de Asaja,
invitado a la charla-coloquio, las co-
sas en realidad  no eran, exacta-
mente, como el cuento que les

estabacontando la diputada.
Ya, en el coloquio, una persona preguntó porque no

decían nada del principal problema de los agricultores y
ganaderos de Miguelturra, como es la situación de la
Cooperativa. Pues, ya hace ocho meses que nos visitó
un Exministro de Agricultura del PP (y la Presidenta Re-
gional del PP) y no han vuelto a tener noticias de ellos.
Precisamente, ahora hace un año que estalló el proble-
ma de la Cooperativa y es buen momento para que los
distintos grupos políticos informen de las gestiones que
han llevado a cabo durante este tiempo.

Casi no le dejaron de acabar la pregunta. Pero lo
más sorprendente fue la respuesta de la diputada regio-
nal: «El PP va tratar de recuperar el dinero de los agricul-
tores y ganaderos afectados, vamos a trabajar…., va-
mos a luchar…» Fueron palabras textuales de la diputa-
da regional, dando a entender que todavía no se habían
puesto a tratar de recuperar… ni a trabajar…, ni a lu-
char… No explicando, además, cómo pensaban hacer-
lo y cual era su estrategia.

Es decir, que después de un año que se hizo público
el bloqueo de las cuentas de la Sección de Crédito por el
Banco de Santander, pasados ocho meses desde que
vinieron, la Presidenta Regional del PP y  el Exministro
de Agricultura del PP, para hacerse la foto junto a los
afectados, la diputada regional del PP, dice que todavía
no ha movido un dedo por resolver el problema mas
grave de los agricultores y ganaderos de Miguelturra
¡Esto, Srs. del P.P:, no es otra cosa que mofarse de los
afectados en general y de sus votantes en particular!. Si
tuvieran la mínima intención de mover un dedo,  tanto la
Presidenta regional como el exministro, ya se habrían
entrevistado con Botín. Si tuvieran intención de ayudar a
resolver este grave problema, que no la tienen. Les inte-
resa más, políticamente, que el problema se alargue en
el tiempo. Esa es su estrategia, pero puede que se les
vuelva en contra, porque están jugando con el dinero de
muchas familias. Eso sí, la diputada regional del PP, dijo
que en las Cortes van a exigirle explicaciones al Gobier-
no de Castilla La Mancha. ¿Así es como piensan devol-
verles el dinero a los afectados.?

Cual es la respuesta que daría el PSOE, si le hicie-
ran la misma pregunta (porque los políticos, de todos los
partidos, estamos, principalmente, para intentar resolver
los problemas de todos los ciudadanos, nos hayan vota-
do o no). La respuesta del PSOE es bien distinta: Desde
el primer momento, hemos huido de las fotos y nos he-
mos puesto a trabajar desde el Ayuntamiento y desde el
Gobierno de Castilla La Mancha. El Equipo de Gobierno
Socialista, desde el Ayuntamiento, hemos buscado, el
mejor bufete de abogados, especializado en temas re-
lacionados con la gestión de los bancos y el derecho
mercantil, (no podíamos dejar un problema tan grave en
manos de abogados sin ningún tipo  de conocimiento ni
experiencia en temas de esta envergadura) y lo contrata-
mos con una condición, que al resto de afectados que
voluntariamente acudieran a ellos, no tuvieran que ha-
cer ningún tipo de desembolso inicial.

Comenzamos la vía judicial, exigiendo las respon-
sabilidades penales y civiles a quienes consideramos,
presuntamente, culpables directos de la situación ac-
tual de la Cooperativa y la Sección de Crédito, y su vincu-
lación con el Banco de Santander. Esta vía puede durar
más de diez años, pues el Banco de Santander recurrirá
todas las sentencias que les sean desfavorables, hasta
llegar al Tribunal Supremo. El Grupo Socialista, desde
el Ayuntamiento hemos apoyado las movilizaciones y ma-
nifestaciones de los afectados, cuando se han llevado a
cabo desde la unidad, y se dirigen contra quienes, real-
mente, pueden devolvernos el dinero que nos tienen re-
tenido: El Banco de Santander.

Desde el Gobierno de Castilla La Mancha, se está
trabajando, desde hace bastantes meses, para conse-
guir la mediación con los dirigentes del Banco de
Santander e intentar llegar a un acuerdo con el Ayunta-
miento y los afectados («vale más un mal acuerdo, que
un buen pleito», dice un viejo refrán). Si los dirigentes
regionales del PP, hubieran actuado en el mismo senti-
do, seguramente, el problema estaría resuelto. Hay que
dejar a un lado los colores políticos cuando nos enfrenta-
mos al mayor problema que ha tenido Miguelturra, en
muchos años. El tiempo dirá quien, verdaderamente, se
está preocupando por buscar la mejor solución posible,
y quien viene, solamente, a echarse la foto.

El PP y la Cooperativa

l Partido Popular dio su apoyo a
los Presupuestos del año 2010,
presentados en el Pleno Extraor-
dinario del pasado 30 de siembre
de 2009. Para que se produjera
este acuerdo, el Partido Popular
exigió que se le aceptaran una
serie de propuestas, que pasa-
mos a describir:

1. Que una partida del Presu-
puesto que estaba dedicada a «Atenciones Benéficas
y Asistenciales», que tenía fijado un tope de 30.000
euros, dejara de tener tope, y se pudieran cubrir las
necesidades de todas las personas que en estos tiem-
pos difíciles necesitan una ayuda de la Administración
Municipal.

2. Que la partida que tenía presupuestada la cons-
trucción de la nueva Escuela de Educación Infantil
(Guardería) que se construirá en los alrededores del
Colegio Clara Campoamor, con un presupuesto de
199.000 euros, y que se pretendía financiar con la venta
de terrenos del Ayuntamiento, pase a ser financiada
por un crédito, posibilitando que queden construidas
estas instalaciones tan necesarias en el presente
ejercicio. Si se hubiera dejado de la manera que venía
planteado, no se podría haber acabado esta Escuela
Infantil en este ejercicio, pues el Ayuntamiento no tiene
terrenos que vender ni previsión de conseguirlos en
2010.

3. Incorporación de una partida de «Conservación
del Patrimonio» dotado con 18.000 euros. Ante la si-
tuación de deterioro de algunos edificios de nuestro
Patrimonio: como pueden ser la Ermita de La Soledad,
o la de San Antón, o las obras pendientes en la fachada
de la Virgen de la Estrella, propusimos esta partida
para comenzar las diferentes obras de conservación.

4. Creación de una partida que cree un «Plan de
Empleo Local», con 40.500 euros de dotación. El paro
es uno de los mayores problemas que tiene nuestro
pueblo, y el PP es consciente de su gravedad. Aunque
hay otros Planes Autonómicos y Provinciales, sigue ha-
biendo demasiadas personas que quedan fuera de
ellos, y que no tienen prestaciones por desempleo, ni
subsidios. Pensando en ellos propusimos que se crea-
ra esta partida que permitirá que el Ayuntamiento con-
trate a 4 personas durante 6 meses, o a 8 personas
durante 3 meses, según se vea más conveniente, para
que al menos esas familias tengan una oportunidad
en lo más duro de la crisis.

Todo esto será posible gracias a nuestras propues-
tas, y a nuestro sentido de la responsabilidad, ya que
para nosotros lo primero es Miguelturrra y su ciudada-
nía.

A esto hay que sumar que antes de que se decidie-
se el Plan E 2010 que va a dejar alrededor de 1,5 millo-
nes de euros en nuestro pueblo, nuestro partido propu-
so una serie de inversiones a cargo de este Plan. Pues
bien, hay que decir que algunas de estas inversiones
van a ser realizadas, como puede ser el Plan de Sote-
rramiento de Contenedores para construir una ciudad
más limpia, o también el aumento de las zonas WIFI,
de acceso de Internet inalámbrico, que ya en 2007 el
Partido Popular de Miguelturra lo llevaba en su progra-
ma electoral.

Valorar también muy positivamente la participación
ciudadana en las Jornadas sobre Agricultura organi-
zadas por el PP de Miguelturra el pasado día 22 de
enero. Fueron de tal interés que le propio alcalde del
PSOE asistió a ellas, reconociendo implícitamente
nuestra iniciativa.

Por último, mostrar nuestro descontento por el he-
cho de que lleguemos a unos nuevos carnavales sin
que el denominado CERES (Palacio del Carnaval) esté
terminado y funcionando, poniendo una vez más de
manifiesto lo poco que vale la palabra del PSOE de
Miguelturra, que viene anunciando esta infraestructura
desde 2007. Este año la novedad más significativa ha
sido el ridículo que ha hecho este Ayuntamiento al
anunciar que iba a dar el pregón Paz Padilla, y días
después, a la desesperada, tener que conformarnos
con que sea Belinda Washington. No obstante desea-
mos disfrutar del Carnaval aún a pesar de este equi-
po de Gobierno.

Construyendo una
Miguelturra mejor

os presupuestos son la herra-
mientas fundamental para dar res-
puesta a las necesidades y peti-
ciones de la ciudadanía en servi-
cios e infraestructuras, además de
poner los recursos necesarios (in-
versiones) para solucionar los pro-
blemas que más le preocupan a
la ciudadanía, cono son según los
últimos datos ofrecidos por el CIS,

el paro, la economía y la corrupción política. Pues bien
estos presupuestos al igual que los del año 2009 no dan
respuesta a estas necesidades y demandas. Por eso
nuestra abstención. Porque nos parece una burla a la
ciudadanía que se nos venga anunciando desde hace 4
años la puesta en funcionamiento e inauguración del centro
de interpretación del carnaval (CERE) y ahí lo tenemos a
medio terminar y un año más nuestro querido carnaval
engañado. Lo mismo pasa con el compromiso, un año
más incumplido, de la piscina climatizada cubierta. Igual
que el polígono industrial zodejo, que en el informe del
alcalde publicado en el BIM de enero 2009, se compro-
metía a ofrecer suelo a las numerosas peticiones de em-
presarios y emprendedores, también justificaba esos pre-
supuestos con lo que se pretendía hacer y  NO se a hecho
durante el año 2009. Pero todo esto es consecuencia del
grave problema económico que sufre nuestro municipio,
debido a la nefasta gestión socialista, por invertir cerca de
2 millones de euros de dinero público (de todos) en la
sección de crédito de la cooperativa, además estos pre-
supuestos aprobados por PP y PSOE, con esto demues-
tran que son lo mismo, son inferiores en inversión que
los del año anterior.

Presupuesto del 2009;  13.469.969 euros
Presupuesto del 2010;  13.101.257 euros

¿Dónde está el esfuerzo inversor del ayuntamiento
en tiempos de crisis?

Pero les dirán a ustedes que IU no ha  presentado
enmiendas, y eso es totalmente falso, porque las en-
miendas y propuestas las hemos realizado durante todo
este año y han sido rechazadas, propuestas que han
sido presentadas a ustedes en estas páginas y en la
revista La Calle. Como el arreglo de la carretera CM 4127
(entrada y salida del municipio), el comedor del colegio
del Cristo, Mesa social para la distribución del nuevo plan
E, Naves industriales para empresarios y emprendedo-
res, una verdadera política de eficiencia energética y de
transporte, etc

Pero no queda ahí la mala gestión y desorientación
del equipo de gobierno, que aprueba con el voto a favor
del PP una ordenanza de prevención del alcoholismo con
un claro recorte de los derechos y libertades de los ciu-
dadanos, pues en su art. 11.5 prohíbe la venta, suministro
o distribución  de bebidas alcohólicas a toda la ciudada-
nía entre las 22,00 h y las 07,00 h, aunque sujeto a licen-
cia se permite el consumo de alcohol en bares y pub
durante este horario y en la calle si se paga la tasa de una
terraza o velador, ¡que hipocresía!.

También anuncian a bombo y platillo en prensa que
Paz Padilla sería la pregonera del carnaval y luego se
desdicen, al final será Belinda Wasintong que cobrará
3.500 euros por unos minutos y que trabaja para la cade-
na de televisión del gobierno regional «socialisto» y así
todo queda en casa.

¿Y se acuerdan ustedes del proyecto para la construc-
ción de un nuevo espacio cultural?, donde según pala-
bras de la portavoz del equipo de Gobierno Dña, Esmeral-
da «era algo totalmente necesario para nuestra localidad,
un espacio dedicado a la nueva biblioteca, donde estaría
la integración y remodelación del cine-teatro Paz con in-
corporación de la caja escénica, la web y radio local»,
pues otra vez  marcha atrás. Ahora con los dineros públi-
cos del nuevo Plan E, se van a gastar 400.000 euros en
adaptar el cine paz para representación teatral y el trasla-
do de la web y radio local al nuevo mercado por valor de
190.000 euros, porque saben que lo comprometido no
se hará realidad por su nefasta gestión y previsión. ¿Y la
nueva biblioteca, para cuando y adonde?, han dicho pri-
mero que en el CERE, luego en el espacio cultural ¿y
ahora?

Terminamos con una buenísima noticia muy espera-
da por la ciudadanía y que IU ha demandado continua-
mente y es que este mes de enero han comenzado las
obras de la nueva guardería, que anunciaron se iniciarían
hace 2 años, por lo que nos tenemos que felicitar, aunque
IU seguirá exigiendo que se cumplan los plazos de ejecu-
ción y se ponga en funcionamiento cuanto antes, y no
pase como con el CERE.

El equipo ¿socialista?
Sin rumbo
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Los Presupuestos para 2010, aprobados
con el apoyo de PSOE y PP
El pasado día 30 de Diciembre se aprobaron los presupuestos del ayuntamiento de Miguelturra que regirán para este año 2010, donde el Partido
Popular presentó varias enmiendas, las cuales, una vez consensuadas entre ambos partidos políticos, se aprobaron por parte del equipo de
gobierno, por lo que estos presupuestos cuentan con el apoyo de los concejales del PSOE y PP y con la abstención del concejal de IU.

MEMORIA DE
LA ALCALDÍA

Inversiones extrapresupuestarias

INTRODUCCIÓN

En tiempos de crisis, se
producen más minuciosamen-
te los reajustes presupuesta-
rios: Priorizando las políticas
sociales, agudizando el inge-
nio para llevar a cabo progra-
mas de formación e inserción
laboral en aquellos colectivos
que mas ayuda necesitan:
discapacitados, mujeres, jóve-
nes. Favoreciendo la desgra-
vación fiscal a familias nume-
rosas, personas que vivan so-
las, o en situación de riesgo
(desempleo, parados de larga
duración, etc.) permitiendo el
fraccionamiento del pago.

Ante esta preocupante si-
tuación actual, unos presu-
puestos deben ser el reflejo
que intente dar respuesta a los
múltiples interrogantes de fu-
turo inmediato, a la vez que
consiga mantener la calidad
de servicios que, desde el
Ayuntamiento, se vienen ofre-
ciendo a los vecinos, sin dejar
de tener presente las inversio-
nes previstas para mejorar la
calidad de vida en un futuro a
medio plazo.

En unos momentos, en que
la iniciativa privada «brilla por
su ausencia», debemos redo-
blar y coordinar los esfuerzos
desde las distintas administra-
ciones:

 Estatal, con la puesta en
práctica del Plan E diseñado
por el gobierno de España, que
tan buenos resultados ha teni-
do a lo largo de 2009, en cuan-
to a mantenimiento de puesto
de trabajo en las empresas
locales que están ejecutando
los proyectos adjudicados en
los primeros meses del año. o

 Autonómica, el Plan de
Choque, para los parados de
larga duración o para jóvenes
que consiguen su primer em-

Al mismo tiempo, se
están redactando los
proyectos de un nuevo
Colegio de Primaria y del
segundo Instituto de Ense-
ñanza Secundaria, cuya
licitación y adjudicación
deseamos que se lleve a
cabo en el 2010, en el nuevo
sector del Camino de

Alarcos, cuyas obras de
urbanización, también, está
previsto ejecutarlas durante
el próximo año. Otro impor-
tante proyecto que está en
fase avanzada de redacción,
es el del desdoblamiento de
la carretera entre
Miguelturra y Ciudad Real.

Como ya anunciábamos

puestos respecto al año ante-
rior; los gastos corrientes, para
el mantenimiento de los servi-
cios municipales, tiene un in-
cremento del 2’3%. Aun así,
conseguimos mantener el
equilibrio presupuestario.

Este año, al igual que el
año anterior, se propondrá la
congelación de las asignacio-
nes a alcalde, concejales y
grupos políticos del Ayunta-
miento, a la vez que se esta-
blecerá un planing de control
presupuestario, por áreas y
servicios.

Otra de las característica de
este nuevo Presupuesto es su
nueva estructura de áreas y
funciones: Por áreas, destaca
la solidaridad con los más
desfavorecidos, prueba de ello
es que la Promoción Social y
Servicios Esenciales para el
municipio, ocupan el 50% del
presupuesto para 2010, segui-
do de la Promoción Económi-
ca, Educativa, Cultural y Depor-
tiva, que abarca el 30%. El res-
to va para Seguridad Ciudada-
na, Administración General y
Financiera. La Deuda Pública
no alcanza el 5’5% del total del
Presupuesto, con lo cual man-
tenemos la política de un en-
deudamiento moderado y
asumible.

Las inversiones previstas
para 2010 vienen  respaldadas
por el nuevo Plan E del Gobier-
no de España, que vendrá a
reforzar los proyectos progra-
mados a lo largo de la legisla-
tura, junto con el Forcol del go-
bierno de Castilla La Mancha y
los Planes provinciales de
Obras de la Diputación Provin-
cial. La adjudicación e inme-
diato comienzo de las obras,
de la nueva Escuela Infantil, tan
esperada como demandada,
es otro de los proyectos que
verán la luz durante el año
2010.

Mención especial merece el
proyecto para mayores, con el
uso de las nuevas tecnologías
de la información, de proyección
comarcal y que se llevará a cabo
a través de la Mancomunidad del
Campo de Calatrava

pleo; con los planes integrales
de empleo y formación, a tra-
vés de los Programas de Cua-
lificación Profesional Integral
(PCPI) y la Escuela Ta-
ller;

Diputación Provin-
cial, volcada en la ayu-
da a los municipios, en
los Planes de Empleo y
de Obras y Servicios;

Local, optimizando
todos los recursos
mencionados, a la vez
que se estan ejecutando las
obras de grandes
infraestructuras que garanti-

cen un desarrollo sostenible y
garante de recursos tan bási-
cos como el agua potable, el
saneamiento y depuración de

a g u a s
residuales.
La nueva
red de ca-
rreteras y
autov ías
que se
están eje-
c u t a n d o
a c t u a l -

mente, respaldan, no solo del
crecimiento experimentado
hasta ahora, sino el desarrollo
futuro, previsto en nuestro Plan
de Ordenación Urbanística Mu-
nicipal (POM).

Pero, quizá la característi-
ca más destacada de este
equipo de gobierno, sobre todo
en tiempos de optimización de
los escasos recursos munici-
pales, ha sido, es y seguirá
siendo en el futuro inmediato,
las políticas seguidas en cuan-
to al ahorro y eficiencia ener-
gética, potenciando las ener-
gías limpias y no contaminan-
tes, que ha desembocado en
el reciente reconocimiento, por
parte de la Organización de las
Naciones Unidas, en el Con-

curso Internacional sobre Bue-
nas Prácticas, como ejemplo
a seguir para el resto de los
municipios.

ESTRUCTURA PRE-
SUPUESTARIA

El presente proyecto de
Presupuestos Generales para
2010 mantiene, sobre todo,
una de las características
esenciales del Presupuesto
del año 2009: La Austeridad.

Mientras los ingresos co-
rrientes experimentan un incre-
mento del 1’7%, habiendo con-
gelado y/o rebajado los im-

en el ejerció anterior, tanto
las obras de la nueva
autovía del Campo de
Calatrava, como la gran
infraestructura del nuevo
Colector y Tanque de
Tormentas, llevan un buen
ritmo de ejecución, esperan-
do verlas en funcionamien-
to durante el año 2010.

Se congelan las
asignaciones al

alcalde, concejales
y grupos políticos

del Consistorio

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Boletín Informativo Municipal. 2/2010.



El BIMEl BIMEl BIMEl BIMEl BIM de Miguelturra. de Miguelturra. de Miguelturra. de Miguelturra. de Miguelturra. Nº 206 Febrero de 20104 Inve r s i onesInve r s i onesInve r s i onesInve r s i onesInve r s i ones

CONVENIO CON CAJA MADRID

Ambulacia para
Protección Civil

El Ayuntamiento, a través de su alcalde Román Rivero, ha firma-
do un convenio de colaboración con la Obra Social de Caja Madrid.

Con la firma de este convenio la entidad se compromete a do-
nar al Consistorio 46.638 • para la adquisición de vehículos Socio
sanitarios, o sea una ambulancia que el Consistorio va a destinar
al cuerpo de voluntarios de Protección Civil.

Fondo Estatal para el Empleo y la Sostenibilidad Local del 2010

Los parques públicos tendrán
conexión «wi-fi»

El concejal de Promoción Económica y Hacienda, Agapito Arévalo, informaba que a Miguelturra le
han sido concedidos 1,468.314 • del Fondo Estatal para el Empleo y la Sostenibilidad Local que el Gobierno
de España ha destinado a los Ayuntamientos.

Arévalo aseguraba que se
trata de una muy importante
cantidad «que el Ayuntamiento
ha decidido destinar a diversos
proyectos que resuelvan nece-
sidades del municipio, y gra-
cias al que vamos a seguir
creando empleo».

Arévalo aseguraba que
«aparte de mejorar notable-
mente todo el equipamiento
tecnológico, vamos a dotar al
Municipio de una red
inalámbrica wi-fi en los par-
ques públicos y en cuatro o cin-
co edificios municipales que
también estarán dotados de
esta red».

En cuanto a accesibilidad,
Arévalo afirmaba que, en esta
ocasión, se mejorará en tres
calles: la continuación de la ca-
lle Libertad, la calle Don Quijote
y la calle San Martín. Al mismo
tiempo, se realizará la renova-
ción de las redes de saneamien-
to y telecomunicaciones.

EL CINE PAZ SE CONVERTIRÁ EN UN TEATRO-CINE

Además, para este año
cabe destacar la obra de ade-
cuación del Cine Paz.

Los proyectos incluyen la
obra de la cubierta del graderío
del complejo deportivo
Candelario León Rivas. Se tra-
tará de una amplia cubierta que
incluso posibilitará que en la

parte superior puedan seguir
ubicándose placas solares para
el ahorro y eficiencia energética.

Igualmente, se desarrolla-
rá un novedoso plan de
optimización en energía eléc-
trica en el alumbrado público.
Una primera fase se efectuará
en la Avenida Primero de Mayo,

la calle Rosalía de Castro y la
zona del colegio público «Cla-
ra Campoamor». La segunda
fase se realizará en: las Ron-
das de la Estación, de las Ca-
ñadas y del Serrallo; en el apar-
camiento del Auditorio
Multifuncional, la calle Ancha y
el Parque Calatrava.

Además se ejecutarán otras
actuaciones como son: la crea-
ción de pistas de pádel, en cuan-
to a instalaciones deportivas, y
la continuación de la
remodelación que ya se está lle-
vando a cabo en la Escuela In-
fantil Municipal, que quedará
completamente equipada. Entre
otras actuaciones: se acristalará
el patio y se cambiarán los
areneros por suelo flotante.

Por último, se acometerá la
remodelación de la primera
planta del nuevo edificio del
Mercado Municipal para ubicar
oficinas y las nuevas instala-
ciones de Radio Miguelturra.

La concejal responsa-
ble del área de Cultura,
Esmeralda Muñoz,
informaba sobre las
actuaciones que se
desarrollarán en el Cine
Paz de la localidad con
la aportación del Fondo
Estatal para el Empleo y
la Sostenibilidad Local
del Gobierno de España.

Esta remodelación es uno
de los proyectos más relevan-

tes en cuanto a inversión de los
que se realizarán en este 2010
en la localidad. Muñoz señala-
ba que la intención es acome-
ter la renovación y transforma-
ción del Cine para convertirlo
en un teatro-cine», y añadía
que «el objetivo es ampliarlo y
convertirlo en un espacio
escénico con las característi-
cas propias pero sin que por
ello pierda su esencia».

Muñoz indicaba que la
transformación consistirá en
darle un cambio de imagen
completo manteniendo la es-

tructura. El presupuesto
es de unos 400.000 euros
de los cuales 200.000 irán
destinados íntegramente
a la caja escénica que,
aseguraba «es un poco
compleja porque irá mo-
torizada». También se au-
mentará la iluminación y
sus posibles variaciones;
en lo que respecta al so-
nido se mejorará y se in-
tegrará el sonido de sala
para proyecciones de cine,
«mejorando todo lo que
teníamos hasta ahora».

Esta importante trans-
formación se realizará
además cumpliendo con
la normativa ya que todos
los materiales que se van
a poner serán ignífugos o
llevarán su revestimiento
correspondiente. En cuan-
to a la mejora en el soni-

do, Muñóz aseguraba que todo
será fonoacústico y añadía que
«incluso las butacas llevarán
incorporado un sistema de ab-
sorción y de anti reverbera-
ción».

En cuanto a la cubierta del
tejado llevará aislante térmico
que va permitir un ahorro en
cuanto a calefacción y climati-
zación en verano. De igual
manera se realizará la
remodelación de gran parte de
la instalación eléctrica que será
adaptada a los nuevos tiempos
y a la nueva normativa.

La edil añadía que la loca-
lidad cuenta en la actualidad
con el escenario de la Casa de
Cultura, donde se realizan
muchos actos de manera sa-
tisfactoria como las obras de
teatro de la Red de Teatros de
Castilla-La Mancha. Sin em-
bargo, explicaba Muñoz, «hay
otros espectáculos como la
danza que no se pueden traer
o que tienen que venir en un
número muy reducido porque
este escenario es pequeño
para estos formatos».

La responsable de Cultura
aseguraba que «tras la
remodelación tendremos un
nuevo espacio para la cultura
bastante versátil, que nos per-
mitirá realizar no solamente
ciclos de cine, proyecciones o
festivales de cine social, sino
que también nos va permitir
traer espectáculos que hasta

ahora no podían venir porque
este Cine no se ajustaba a los
requisitos técnicos que debía-
mos tener».

El Ayuntamiento
ayuda a los dam-
nificados del de-
sastre de Haití

El Consejo Local de Co-
operación y Solidaridad de
Miguelturra cuya presidente es
Ana Belén Rivas García, con-
cejal de Cooperación Interna-
cional  acordó por unanimidad
aprobar la ayuda urgente a los
damnificados del terremoto de
Haití

Rivas explicó que la parti-
da destinada a Cooperación
en el Presupuesto para el año
2010 tiene un importe de
77.000,00 •, al cual hay que
sumar el remanente de
1.642,14 • que quedó pendien-
te de ejecutar del presupuesto
de 2009. Según el acuerdo
anterior del Consejo de Co-
operación de destinar un 10%
de la partida disponible para
cada ejercicio a ayudas de ca-
rácter urgente y extraordinario
y seguidamente propuso des-
tinar ese 10%, cuyo importe es
7.700,00 • más el remanente
de 1.642,14 • de 2009 a ayuda
para paliar los efectos del te-
rremoto en Haití, por lo que el
importe total de dicha ayuda es
de 9.342,14 •.

Es consejo eligió a conti-
nuación la ONG destinataria de
la ayuda aprobada y se acordó
que fuera Caritas Parroquial,
puesto que esta ONG también
dispone de equipos en la zona
afectada por el terremoto y
cuenta con representación en
Miguelturra.  Además también
se aprobó donar el importe de
la compensación económica
que reciben los representan-
tes de los partidos políticos por
asistir al Consejo.
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Obras del Plan de Acción
Local y Autonómico para
el Empleo

El concejal de obras,
Jesús Sánchez, infor-
maba de las actuacio-
nes proyectadas por el
Consistorio dentro del
Plan de Acción local y
Autonómica para el
Empleo de la Junta de
Comunidades para el
año 2010, que cuenta
con un presupuesto de
606.002,00 euros de los
que 353.241,00 irían
destinados a mano de
obra y 252.761 para
materiales.

A falta de la llegada de la
comunicación definitiva, entre
las actuaciones proyectadas
están: mejoras de accesibili-
dad e infraestructuras en las
calles Damián Co-
rral y Pablo Ruíz
Picasso y la cons-
trucción de fosos
nuevos y acondicio-
namiento de paseos
en el cementerio
municipal.

Entre las más
destacadas se en-
cuentra el acerado la-
teral en la travesía
CM-4127, unas obras que en
este caso consistirán en la rea-
lización de acerado partiendo
desde la sede de la CEOE-
CEPYME hasta la calle de
Alarcos. Sánchez indicaba que
la pasarela que cruza la carre-
tera en ese punto es utilizada
por muy poca gente y con la rea-
lización de esta obra, los pea-
tones podrán utilizar el acerado
para llegar hasta el semáforo
existente.

De esta manera, se podrá
eliminar el actual paso de pea-
tones que es peligroso debido
a la intensidad del tráfico exis-

tente a las horas de entrada y
salida del colegio público
«Santísimo Cristo de la Mise-
ricordia» ubicado en las inme-
diaciones.

Otras de las obras que se
vienen realizando dentro de
este Plan son: la mejora en la
red de alumbrado público y
mobiliario urbano y mejoras en
la red de saneamiento y reco-
gida de aguas pluviales.

Para este año 2010 tam-
bién se incluye el acondiciona-
miento del parque municipal
«Don Quijote», ya que la zona
adyacente al parque infantil se
encuentra actualmente en mal
estado debido a las obras que
se están llevando a cabo para
el nuevo colector. Una vez fina-
licen, se acondicionará ese
espacio y se realizará una pis-
ta multiusos para que los
miguelturreños puedan disfru-

tar de
e l l a
mientras
los pe-
q u e ñ o s
están en
el par-
que in-
fantil.

Ade -
más, la
obra civil

para el soterrado de contene-
dores de residuos en varios
puntos como: en la calle Real a
la altura de la calle Perlerines,
en la calle José Mora y en el
Pradillo. Reformas en la planta
baja del Centro Jóven, deman-
dado por la concejalía para eli-
minar actuales problemas del
alcantarillado y en el ascensor
así como el cambio del pavi-
mento entre otras cuestiones y,
por último, el acondicionamien-
to y reforestación de la zona no-
roeste de la Sierra de San Isi-
dro, son otras de las actuacio-
nes que se contemplan.

Balance del 2009

En lo que respecta al 2009
Sánchez informaba que a tra-
vés de este Plan de la Junta
del 2009 se dio trabajo a 87
personas, 43 hombres y 44
mujeres, y ha contado con un
presupuesto de 611.516 euros
de los que 357.241 han sido
destinados a mano de obra y
254.275 a materiales.

Se realizaron una serie de
obras como las de accesibili-
dad y reforma del bulevar cen-
tral así como los acerados en
la calle Ancha donde se puso
alumbrado, canalizaciones
para comunicación y redes de
agua, se cambió el pavimento
y el paso de peatones. Tam-
bién gracias a este Plan se ha
realizado la primera fase, en
cuanto a la calle Carretas, que
consistió en mejoras de acce-
sibilidad e infraestructuras.

En cuanto a las obras de
acondicionamiento en el ce-
menterio municipal: acondicio-
namiento de paseos fase II,
Sánchez indicaba que también
está finalizada y se han reali-
zado: acondicionamiento de
viales, plantación de árboles,
acerados y construcción de ni-
chos.

En la vía verde, también se
han efectuado mejoras y acon-
dicionamiento en el tramo del
sector industrial de «La Estre-
lla» que han consistido en:
bordillos, sustitución del valla-
do que separa la vía del ferro-
carril y se ha acondicionado.

Por último, las actuaciones
del 2009 también han incluido:
mejoras en la red de alumbra-
do público y mobiliario, en la
red de saneamiento y recogi-
da de aguas pluviales y am-
pliación de canalizaciones
para infraestructuras de comu-
nicación.

«con el plan de
empleo del 2010

se va a dar traba-
jo a 98 personas»

La Escuela Munici-
pal Infantil será equi-
pada con el Fondo
Estatal de Empleo

La concejal del área
de Infancia del Ayunta-
miento, Elena Sobrino,
explicaba las actuacio-
nes que se van a llevar a
cabo en la Escuela
Infantil Municipal con
los recursos aportados
por el Fondo Estatal
para el Empleo y la
Sostenibilidad Local del
Gobierno de España.

Sobrino explicaba que
mientras que el pasado año
2009 este fondo contemplaba
proyectos que generalmente
era para obras, para este 2010
también se contemplan otros

campos como el medio am-
biente, nuevas tecnologías y
sobre todo el mantenimiento
de las zonas educativas como
es el caso de la Escuela Infan-
til y que contará con un presu-
puesto que ronda los 45.000
euros.

La edil comentaba que
«Miguelturra crece y las nece-
sidades hay que suplirlas, so-
bre todo cuando estamos ha-
blando de favorecer la conci-
liación laboral y familiar». So-
brino señalaba que la Escuela
Infantil actual se creó hace
unos 15 años y añadía que
«aunque hemos hecho mejo-
ras en toda la instalación y en
el tema de seguridad, ha lle-
gado un punto en que algunas
cosas se quedaban
obsoletas».

Entre las necesidades
más básicas se encuentran la
remodelación de las instalacio-
nes, el cambio de mobiliario y
la renovación de material, en-
tre otras. Una de las principa-
les actuaciones que se reali-
zarán gracias a este Fondo es
el acristalamiento ya que, tal y
como explicaba la responsa-
ble de Infancia, «por seguridad
y porque dentro de la Escuela
no teníamos sala de usos múl-
tiples y algunas de las clases
tenían que salir al exterior».

Entre las actuaciones a
realizar, también se contempla
cubrir el suelo con material de
caucho dentro del patio y se
dejará un espacio de arena
para que los niños disfruten.
Además, se comprará material
para el exterior como toboga-
nes, columpios etc., y para el
interior, material didáctico.

Nueva Escuela
Infantil

Por otra parte, Sobrino in-
formaba sobre la marcha de
las obras con respecto a la
construcción de la nueva Es-
cuela Infantil Municipal en la
localidad. Una obra que se eje-

cuta a través del convenio que
la Junta de Comunidades de
Castilla Mancha tiene con
Gicamán y que tiene un plazo
de 18 meses para su construc-
ción.

La concejal aseguraba que
«la Escuela que tenemos has-
ta ahora no se cerrará sino que
continuaremos trabajando con
las dos. Los niños se distribui-
rán por zonas dependiendo de
la Escuela más cercana para
cada niño y niña».

Sobrino señalaba que las
obras ya se han iniciado aun-
que se han visto retrasadas
por las malas condiciones me-
teorológicas de estas últimas
semanas. Este centro estará
situado en una parcela de
2.304 m cuadrados ubicados
en la calle Evita Perón, en la
parte norte de la localidad. Ten-
drá 722 metros cuadrados
construidos en una sola plan-
ta y se dará cabida a 83 pla-
zas, distribuidas por edades,
en un aula de 0 a 1 año, dos
aulas de 1 a 2 años y otras dos
aulas de 2 a 3 años.

A estas cinco clases, se le
añadirán otros espacios como
sala de usos múltiples, come-
dor, cocinas y dependencias
auxiliares de servicio y para los
trabajadores y patio con
areneros para los niños.
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Continúan impartiéndose los módulos incluidos en el curso de «Acción Local y
Autonómica por el empleo» del Área de Empleo. Los participantes son los 15 alum-
nos del PCPI, los cuales podrán adquirir conocimientos de informática básica y apren-
der cómo utilizar Internet y el correo electrónico.

Este módulo se verá completado con el de “Sensibilización en la igualdad de
oportunidades”, de 20 horas de duración.

Comienza el «Módulo de
iniciación a Internet y uso de
Correo Electrónico»

El alcalde Roman Rivero y el Dele-
gado de Trabajo Luis Díaz-Cacho, han
sido los encargados de inaugurar de
manera oficial el curso de “Fabricación
piezas instrumentos musicales viento-
madera y viento-metal con madera de
Brezo” que se impartirá a 15 personas
en el Centro Cívico Municipal del Barrio
Oriente de la localidad.

Este taller se incluye dentro del Plan
de Formación y Planificación del Desa-
rrollo Estratégico de la Región y está
impartido por Francisco Espinosa, di-
rector Investigaciones Manchegas S. L.,
empresa ubicada en Miguelturra y dedi-

cada a la investigación y elaboración de
prototipos de instrumentos, boquillas y
accesorios musicales a partir de un pro-
ducto natural como es la raíz de brezo.

El alcalde ha expresado su satisfac-
ción ya que Miguelturra tiene el privile-
gio de formar a los primeros trabajado-
res en una actividad que todavía no se
realiza y que ahora se va a empezar a
hacer a nivel mundial. “Es una iniciativa
tan novedosa que para poder llevar ade-

Inauguración del curso de
«Fabricación piezas musicales
con madera de brezo»
   El alcalde, Roman Rivero y el delegado de Trabajo Luis Díaz-Cacho
coincidieron que este un proyecto que engloba formación, empleo e innovación

lante el proyecto nos pusimos en con-
tacto con el gobierno de Castilla – La
Mancha a través de la de la Delegación
de Trabajo y Empleo y esto ha hecho
que  podamos llevar a cabo lo que hoy
es una realidad, poder formar a trabaja-
dores para que sepan elaborar unas
piezas únicas y exclusivas con un mate-
rial exclusivo, es una manera de unir em-
pleo formación e innovación”. “El primer
taller de boquillas de brezo esto es la
piedra angular sobre la que va a girar
un proyecto de futuro”.

En este curso van a participar 15 per-
sonas y tiene una duración de 240 ho-

ras cuya subvención, por parte de la Jun-
ta es de 12.000 euros, y el Ayuntamiento
de Miguelturra colabora con la infraes-
tructura, el espacio de Centro Cívico
como aula.

Hay que recordar que la Escuela de
Música de Miguelturra es uno de los cen-
tros de experimentación de esta paten-
te y de este proyecto de boquillas de
madera de brezo.

Durante las pasadas Navidades se desarrolló en el Centro de Día la actividad y
concurso del Gran Enigma Final, donde los ganadores y ganadoras de cada mes
han tenido que hacer un mayor esfuerzo y acertar las adivinanzas que se les han
propuesto en este especial concurso navideño.

De esta forma, se han realizado tres pruebas en las que han terminado como
ganadores Marian Otero Arteche y José Vicente Ruiz Ayllón por empate, a los que se
les ha obsequiado con un premio y un detalle al resto de los participantes.

Marian Otero y Vicente Ruiz,
ganadores del gran enigma final.
Concurso organizado por el Centro de Día de Mayores

El área de Promoción Económica,
informa sobre la próxima puesta en
marcha de un curso específico de for-
mación sobre certificación energética de
edificios.

La organización de esta iniciativa co-
rrerá a cargo de AGECAM, que propor-
cionará tanto el material didáctico como
el profesorado. El curso es gratuito, fi-
nanciado por el IDAE (Instituto de la Di-
versificación y Ahorro de la Energía) y la
Junta de Comunidades dentro de la
«Estrategia de Ahorro y Eficiencia Ener-
gética en España (E4+)».

Curso específico de formación sobre
certificación  energética de edificios

Está dirigido a los usuarios del pro-
grama CALENER_VYP (viviendas y peque-
ño y mediano sector terciario) y
CALENER_GT (grandes edificios del sec-
tor terciario), esto es, agentes del sector
de la edificación (promotores, proyectistas,
dirección facultativa, entidades de control,
instaladores, fabricantes, etc.).

El curso tendrá una duración de cua-
tro días y un número total de 20 horas
lectivas y cinco horas presenciales, en
las que los asistentes resolverán una
serie de ejemplos para comprobar que
se poseen los conocimientos precisos.

E s t o s
c u r s o s
son el es-
calón ante-
rior al Gra-
duado en
Educación
Secunda-
ria, por lo
que es
una oferta
muy inte-
r e s a n t e
para aque-
llos jóvenes que quieran obtener un ti-
tulo homologado y que debido a la edad
ya no pueden hacerlo. Para ello, hacen
falta dos años, el Ayuntamiento imparte
el primero, al año siguiente los chicos
pasan al Instituto a realizar el siguiente.

Con este sistema se consigue un
certificado de profesionalidad que les
posibilita una inserción socio-laboral y
a su vez permitirán el desarrollo de las
competencias básicas necesarias para

Buena marcha del Programa de Cualificación Profesional
Inicial (PCPI) «auxiliares en viveros, parques y jardines»

obtener en título de Graduado en Edu-
cación Secundaria Obligatoria o la pre-
paración para proseguir estudios en las
diferentes enseñanzas.

El programa tiene una duración de
1.050 horas, dentro de las cuales 150
son de prácticas que se realizaran du-
rante todo el curso. Está dirigido a jóve-
nes, mayores de 16 años y menores de
24, que no hayan obtenido el título de
Graduado en Educación Secundaria.
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* El 2010 empieza
con novedades para los
migueltu-rreños: desde
el pasado 29 de diciem-
bre el Ayuntamiento, a
través del programa de
Ciudades Digitales,
comienza a dar servicio
de tramitación y rela-
ción electrónica con la
ciudadanía a través de
Internet.

La Ley 11/ 2007 de acceso
electrónico de los ciudadanos
a los Servicios Públicos, ha
supuesto un gran cambio en
los sistemas de información
de los Ayuntamientos, de esta
forma la web 2.0, la de acceso
directo de cualquier ciudada-
no con el consistorio ya es toda
una realidad. Todo ello ve la luz
a través del Área de Nuevas
Tecnologías.

Desde gestión de expe-
dientes, procedimientos nor-
malizados, buzón de sugeren-
cias, acceso a través de DNI
digital, ya es una realidad a tra-
vés de los dos nuevos módu-
los puestos a disposición, a
saber, Portal del Ciudadano y
Carpeta del Ciudadano.

Cualquier persona física o
jurídica que posea un DNI elec-
trónico o un certificado digital
reconocido por la Agencia
Tributaria podrá efectuar los
trámites que ahora efectúan en
la oficina del Registro Munici-
pal del Ayuntamiento de
Miguelturra.

La entrada en vigor de la
Ley de Administración Electró-
nica persigue la eliminación de
la burocracia administrativa y
la agilización de los trámites
municipales: Ya no será nece-
sario guardar fila para solicitar
una licencia de obras o pre-
sentar una instancia para, por
ejemplo, presentarse a una
oposición. Los documentos se
enviarán por la red interna.Se
conseguirá también la agilidad
en la resolución de los expe-
dientes. Para ello se ha dota-
do de un escáner al punto de
entrada de papel del registro
municipal que digitaliza cual-
quier documento para incorpo-
rarlo a los expedientes en for-
mato digital, entre otras medi-
das.

A través de www.miguelturra.es,
ya se dispone de estas dos
formas de acceder
digitalmente, tanto portal como
carpeta del ciudadano-a. Estas
nuevas herramientas digitales
se basan en tres pilares: Re-
gistro Telemático, Trámites

Entra en funcionamiento la
Administración Electrónica
en el consistorio
Un complejo entramado de personal técnico, sistemas informáticos,
programas, hardware y software para hacernos la vida más cómoda

municipales, y Buzón de suge-
rencias.

1. Registro Telemático.
A través del Registro

Telemático se puede realizar la
presentación vía internet de
escritos, solicitudes y comuni-
caciones relacionadas con los
procedimientos y actuaciones
que se llevan a cabo en el mis-
mo. Una vez presentado el es-
crito, solicitud o comunicación
de que se trate, no es necesa-
ria su posterior presentación
en ninguna otra oficina de re-
gistro.

La legalidad y garantía del
Registro Telemático se basa
tecnológicamente en proce-
sos de firma electrónica. Este
sistema permite a cualquier
persona física registrar docu-
mentos por Internet sin más

requisitos que el uso de un
navegador web y estar en po-
sesión de un certificado digital
de clave pública no revocado
emitido por la Fábrica Nacio-
nal de Moneda y Timbre o el
DNI electrónico, está accesi-
ble durante las 24 horas del
día, todos los días del año.

2. Trámites municipales.
Realiza tus trámites muni-

cipales por Internet. Una vía
cómoda, transparente y flexible
que el ayuntamiento ha pues-

to a tu servicio. A través de esta
«ventanilla virtual»  cualquier
persona jurídica o física pue-
de realizar cualquier tipo de
gestión y acceder a toda la in-
formación sobre los diferentes
servicios que ofrece nuestra
Administración Municipal.

Si dispone de un certifica-
do digital o DNI electrónico con
tan sólo entrar en la página
web del Ayuntamiento, podrá
realizar trámites que antes re-
querían acudir en persona a las
instalaciones municipales.

3. Buzón de sugeren-
cias

El buzón de Sugerencias y
Reclamaciones se crea como
instrumento para facilitar la
participación, para que cual-
quier persona natural o jurídi-
ca que, en sus relaciones con

la Administración Local, consi-
dere que ha sido objeto de
desatención, tardanza o cual-
quier otra anomalía, conse-
cuencia de supuesto mal fun-
cionamiento de los Servi-
cios, pueda comunicarlo, don-
de también podrá formular
cuantas sugerencias estime
oportunas en orden a mejorar
la eficacia de tales
Servicios.Para acceder al por-
tal del ciudadano la dirección
web es la siguiente http://
ciudadanos.ayto-miguelturra.es/

Concejalías de Bienestar Social y Educación

Programa de prevención
del absentismo escolar
La concejal responsable de Bienestar Social y el
concejal de Educación del Ayuntamiento de
Miguelturra, Victoria Sobrino y Joaquín González
respectivamente, presentaban un programa de
prevención del absentismo escolar que se va a
desarrollar en la localidad a lo largo de este año 2010.

Con esta iniciativa se pre-
tende detectar problemas de
absentismo escolar con el ob-
jeto de prevenir posibles situa-
ciones.

Entre otros objetivos, se
buscará un cambio de actitudes
en las familias a través de pro-
gramas de formación. Además,
se intentará ocupar el tiempo
libre con actividades lúdicas y
recreativas para los chicos y se
favorecerá  el paso de la edu-
cación primaria a la secunda-
ria que puede generar en la fa-
milia cierta incertidumbre. De
igual modo se reforzará la cola-
boración ya existente entre toda
la comunidad educativa y la ad-
ministración local.

Por su parte, González, res-
ponsable también del Conse-
jo Escolar Municipal y de la
Comisión Local de Absentismo
comentaba que en la última
reunión de esta Comisión se
valoraba muy positivamente la
puesta en marcha de este pro-
yecto de prevención para ata-
jar el absentismo escolar en
la enseñanza obligatoria des-
de los 6 a los 16 años.

González añadía que, aun-
que en Miguelturra el absen-
tismo no es un problema gra-
ve, sí es un problema al que,
aseguraba, «hay que estar
atentos, sobre todo en la edu-
cación secundaria».

El proyecto está financiado
por la Diputación Provincial y
cuenta con una dotación de
8.000 euros.  Además, se co-
laborará con los cinco colegios
y el Instituto y se mantendrá
una estrecha colaboración con
las AMPAS.

Actividades a desarrollar
Estas serán: un «Taller de

habilidades emocionales»,
para fomentar el respeto, la to-
lerancia y la resolución de con-
flictos. Un «Taller de creativi-
dad» para favorecer todo tipo
de actividades lúdicas y
creativas con los menores.  Un
«Taller de convivencia» con
contenidos de resolución de

conflictos, habilidades socia-
les, programas de prevención
de dificultades en la adoles-
cencia en el colegio y en la uni-
dad familiar. Y, por último, un
«Taller de preparación para el
cambio a secundaria» que
consistirá en actuaciones de
apoyo emocional en el cambio
de etapa.

Con respecto a la familia,
las actividades que se desarro-
llarán parten con el objetivo de
informar de la importancia y
obligatoriedad de la enseñan-
za y las disposiciones legales
existentes, así como de la exis-
tencia de mecanismos de con-
trol y apoyo.  Además, buscan
promover un cambio de actitu-
des hacia el colegio potencian-
do la relación de la familia con
el mismo y animando a un acer-
camiento e implicándoles en el
proceso educativo de sus hijos.

De esta manera se llevará
a cabo un «Taller de habilida-
des emocionales II» y una
«Escuela de Madres y Padres
de alumnos de primaria» en la
que los contenidos versarán
sobre la etapa evolutiva de la
infancia y preadolescencia, fac-
tores de protección y riesgo,
adaptación escolar y familiar.

Con respecto al entorno
social se realizará una campa-
ña de sensibilización ciudada-
na, que incluirá actuaciones de
difusión sobre los aspectos
positivos del colegio. Para ello
se utilizarán los medios de co-
municación locales.

También se incluye en esta
programación unas Jornadas de
absentismo escolar con una
mesa de trabajo en la que parti-
ciparán todos los agentes socia-
les y en las que se profundizará
sobre las causas del absentis-
mo y se realizarán propuestas
desde la prevención. Por último,
se realizará un programa de ra-
dio con la intervención de profe-
sionales de diferentes áreas, así
como responsables políticos
sobre los aspectos de la preven-
ción, recursos, etc.
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Carnaval 2010
Belinda Washington dará el pre-
gón el viernes día 12

Llegan unos carnavales
tempraneros y lo hacen de la
mano de una pregonera de lujo,
Belinda Washington, y con al-
gunas novedades intereantes,
como una feria de artesanos
que se desplegará en la plaza
de la Constitución, un novedo-
so concurso de trajes confec-
cionados con materiales
reciclables -en colaboración
con la concejalía de Juventus,
o la instalación de unas case-
tas fotográficas, donde los vi-
sitantes y vecinos podrán ob-
tener una foto de recuerdo con
motivos carnavaleros.

Pregón
Nuevamente tendremos

una mujer para dar el pistole-
tazo de salida a nuestra más
conocida fiesta y será la cono-
cida presentadora de televisión
la que nos anime a participar
como protagonistas de la sana
diversión.

Tras cursar estudios de
Derecho, Publicidad y Arte Dra-

mático, Belinda debutó ante
la cámara en 1991 de la
mano de Jesús Hermida
en Antena 3. Pero la ver-
dadera popularidad le
llegaría a través de
Telecinco, donde pre-
sentó durante tres tem-
poradas (entre 1995 y
1998) ¡Qué me dices!,
uno de los primeros es-
pacios dedicados a la
prensa rosa en la televisión
de España.

Tras ello presentó el
magazine semanal De do-
mingo a domingo (1997-
1998). Después sustituyó
a Carmen Sevilla en
Telecupón (1999); y pre-
sentó La trituradora (1999),
Grandiosas (2000), con
Rosa Villacastín y Lolita
Flores; y los programas peda-
gógicos de Televisión española
El planeta de los niños (2002-
2003) y Padres en apuros
(2003-2004).

Desde 2006 presenta el
programa Plaza Mayor en
Castilla-La Mancha TV.

Ha trabajado en series de
televisión, en teatro y en cine y
fue ganadora del TP de Oro
(1997) a la Mejor Presentado-
ra por ¡Qué me dices!.

Es autora del libro El pla-
cer de lo pequeño y ha partici-
pado como concursante en el
programa ¡Mira quién baila!.

* El pasado 11 de
enero se eligió el cartel
ganador para anunciar
los Carnavales de 2010,
por parte del Área de
Cultura, a cuyo concur-
so se había presentado
39 originales.

El jurado, compuesto por
Esmeralda Muñoz, concejal de
Festejos, Jose Mª. León Alcal-
de, profesor de dibujo, Antonio
Sánchez Carretero, Serafín
Delgado, presidente de la Aso-
ciación de Peñas, y  José Hor-
nero, secretario de la Asocia-
ción de Peñas del Carnaval,
valoró por encima de los trein-

Jose Ángel Ligero, residente en Peralta (Navarra), obtiene
el premio del cartel, dotado de 1000 euros

ta y nueve presentados este
cartel titulado «Sorpréndete «
además hay que añadir que
también se tuvo en cuenta el
voto popular de las urnas.

En esta ocasión los 1.000
euros y cerámica de carna-
val con los que se dota este
primer premio han recaído en
Jose Ángel Ligero Martínez,
natural de Alfaro (La Rioja) y
residente en Peralta (Nava-
rra).

José Ángel Ligero
Martínez es un verdadero
apasionado de la fotografía y
esto le ha llevado a buscar
un escape y un hobby a su
trabajo y a presentarse a va-
rios concursos aprendiendo
de manera autodidacta. Ésta
no es la primera vez que gana

un certamen de este tipo, ya
que ha llegado a conseguir ser
premiado hasta en 15 ocasio-
nes en un mismo año, tanto
por su gran obra presentada y
su calidad, obras que le han
llevado a publicitar gráficamen-
te entre otras la feria taurina de
Alicante y el del Festival de Jazz
de San Sebastián.

Para realizar el cartel de los
carnavales estudió la diferen-
te información y la manera de
vivirlos, y al darse cuenta de
que era un carnaval eminente-
mente callejero quiso que el
cartel tuviera mucho colorido,
«no es un carnaval serio, por
eso le he puesto tanto colores
a una fotografía en el que se ve
un personaje muy digital, que
hace alusión a otras caracte-

rísticas del pueblo además,  es
una foto con una cara de sor-
presa que es lo que me ocu-
rrió a mi cuando empecé a co-
nocer el pueblo».

Por ultimo, declaró sentir-
se ilusionado de haber gana-
do este concurso ya que los
carnavales de Miguelturra tie-
nen un gran reconocimiento.

El premio se hará entrega
el día del Pregón del Carnaval.

Tu información
más cercana

107.9

Emisora
Municipal de
Miguelturra

Porque las cosas de tu
pueblo te interesan

¡SINTONIZALÁ!

Si de algo nos sentimos
orgullosos los Miguelturreños
es de nuestro carnaval, de la
Torre Gorda y de la Virgen de la
Estrella.

La O.N.G. Miguelturreña
Tierra Solidaria de Castilla la
mancha, informó al Señor Al-
calde Román Rivero en Agos-
to del 2009, sobre la posibili-
dad de llevar a cabo «UN MO-
NUMENTO EN HOMENAJE AL
CARNAVAL CHURRIEGO»
Fecha que coincide con la
exposición itinerante de pin-
tores y escultores Manche-
gos a favor del Tercer Mun-
do, en el mes de Septiembre
en el Salón de usos múltiples
del Ayuntamiento de
Miguelturra.

Posteriormente se con-
tacto con la Junta Di-
rectiva de peñas
Carnavaleras de
Miguelturra en el mes
de Octubre con el Se-
ñor Serafín como pre-
sidente, después ellos
informaron y tuvieron
una reunión con todas
las peñas de
Miguelturra, e infor-
mando a la
Concejalía  de Cultu-
ra por parte de Esme-
ralda Muñoz.

La creación de este
MONUMENTO EN HO-
MENAJE AL CARNAVAL
CHURRIEGO, nace
como una idea
innovadora por parte

de la O.N.G. Tierra
Solidaria de Castilla la
Mancha de mezclar PO-
BREZA CON LA VOZ PO-
PULAR CARNAVALERA DE
MIGUELTURRA. Para todo
ello el prestigioso escul-
tor José Antonio López-
Arza , cedería los derechos
de imagen de autor de di-
cha escultura, y los bene-
ficios económicos serian
destinados a favor de la
pobreza del Tercer Mundo.

Toda la Junta Directiva
de Peñas Carnavaleras de
Miguelturra, en compañía
de la O.N.G. Tierra Solida-
ria de Castilla la Mancha,
visitamos al escultor
López-Arza en su domici-
lio de Ciudad Real donde
tiene su taller de trabajo, y
de cuya visita todos sali-
mos contentos sobre la
posibilidad de llevar a
cabo este monumento en
homenaje al carnaval; de
ello este escrito de comu-
nicación a toda la ciuda-
danía del pueblo de
Miguelturra, que es a

La o.n.g. Tierra Solidaria de
Castilla-la Mancha propone un
monumento al carnaval
churriego

quien realmente le correspon-
de esta consulta popular, so-
bre la posibilidad de llevar la
realización de dicho monu-
mento. Siendo muy importan-
te el reconocimiento de «Los
carnavales de Miguelturra de
interés Turístico Nacional»

Con el nacimiento de esta
idea, la propia O.N.G.. Preten-
de que el pueblo de
Miguelturra, esté  aún más cer-
ca de todos esos pobres del
Tercer Mundo, que día a día se
les niega el derecho a la edu-
cación, a la Sanidad de tener
una vida más justa; y por otra
parte entendemos que es un
medio de fomentar LA SOLIDA-
RIDAD y de dignificar nuestro
pueblo de Miguelturra.

Damos las gracias a todos
cuantos han estado con la
campaña que la O.N.G. ha rea-
lizado en Miguelturra para la
compra de vacunas: Malaria,
Sida y Tuberculosis, en Coor-
dinación con la Fundación cas-
tellano Manchega de Coopera-
ción de Toledo, a todos los ni-
ños de los colegios de
Miguelturra, que han colabora-
do con un donativo solidario
para la compra de vacunas, y
educando en valores a todos
estos niños  de compartir más
con los que nos necesitan de
lugares tan marginados.

Gracias a todos.

Un año más, nuestro carnaval Churriego está muy
próximo: chirigotas, alegría, felicidad, unido a ese hu-
mor de la máscara callejera, de detenerte ante su pre-
sencia y compartir con toda la ciudadanía esas bromas,
que es lo que caracteriza al carnaval.
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El I.E.S. «Campo de Calatrava» ha
acogido las últimas sesiones de los ta-
lleres de Igualdad de Género e
Interculturalidad subvencionados por la
Diputación Provincial y organizados por
el Centro de la Mujer, y que se enmarcan
en la Campaña Provincial de Erradica-
ción de la Violencia de Género e
Interculturalidad.

En los talleres han participado unos
180 alumnos pertenecientes al curso de
1º de la ESO, cuyos objetivos son los
siguientes: desarrollar valores de tole-
rancia, respeto y no discriminación ha-
cia personas de otras culturas; erradi-
car los prejuicios y estereotipos de los
alumnos; enseñar a los niños la comu-
nicación adecuada para resolver los
conflictos que puedan aparecer por las
diferencias culturales; potenciar la soli-
daridad y tolerancia y promover la parti-
cipación en grupo.  Además de erradi-
car comportamientos o actitudes que
pueden degenerar en violencia hacia
los demás o en violencia de género
como actitudes y pensamientos ma-
chistas.

Estos talleres se han impartido tam-
bién para niños de 5º de primaria del

Novedades  Biblioteca
Municipal

«Guía práctica
de Fotografía
D i g i t a l » /
G e o r g e
Schaub.-  Edi-
ciones Tutor  ;
2009

Mas información en la página

www.miguelturra.es

«Goodbye, Es-
paña» / Merce-
des Salisachs
.-Edit. MR  ; 2009
( Premio de no-
vela histórica Al-
fonso X el Sa-
bio»

«El trampeo y
demás artes
t rad ic iona les
en la Península
I b é r i c a » /
Moises D.
Boza.- Edicio-
nes Hispano
Europea.- 2009

«El fin del
mundo y un
d e s p i a d a d o
pais de las ma-
ravillas» /Haruki
Murakami.-  Edi-
torial Tusquets;
2009

«Un perro
andaluz ochen-
ta años
después.Luís
Buñuel y Salva-
dor Dalí »/ Bi-
blioteca Blog
;2009)

«Trastornos de
la personali-
dad en la vida
m o d e r n a » /
Teodore Millon
.- Editorial
Elsevier ;2009)

Talleres de Igualdad de Género
y de Interculturalidad
Organizados por el Centro de la Mujer de la localidad y subvencionados por la Diputación Provincial

C.P. Benito Pérez Galdós y el C.P. Clara
Campoamor

La metodología de estos talleres ha
sido muy participativa donde los chicos
no dejaron de colaborar. En primer lu-
gar hubo una exposición con la que se
pretendía transmitir a los alumnos valo-

res de libertad, respeto, igualdad, tole-
rancia y solidaridad más tarde, en la fase
de desarrollo y a través de diferentes
soportes audiovisuales, textos, televi-
sión, anuncios, los alumnos mostraban
su visión sobre los asuntos abordados
en la fase de exposición.

La concejalía de Juventud, en colabo-
ración con la Diputación Provincial y con la
peña ciclista de Miguelturra, organizó un
viaje-excursión a Sierra Nevada los días 8,
9 y 10 de enero 2010, para jóvenes mayo-
res de 18 años.

Tuvo un coste de 208 euros para jóve-
nes, menores de 26 años con carné joven,
y de 220 euros para mayores de 26 años,
que no estén empadronados en
Miguelturra. Para los jóvenes
miguelturreños el precio fue de 156 euros
para los menores de 26 años con carné
joven, de 165 para los mayores de 26 y
200 euros a partir de los 30 años, una re-
ducción realizada gracias a la subvención
por parte de la concejalía de Juventud.

El viaje incluía: desplazamiento en au-
tobús, ida y vuelta, alojamiento en régimen de media pensión en el Albergue Juvenil de Sierra Nevada, dos días de forfait, material
de ski (botas, tablas, bastones), dos días de clase con monitor 3 horas al día y seguro de viaje.

Viaje a Sierra Nevada
Organizado por la Concejalía de Juventud

El presidente de la peña taurina lo-
cal «Capote de Oro», Francisco
Molina, acompañado por Pepe
Reina anunciaba en los micrófo-
nos de Radio Miguelturra la llega-
da a la localidad de la asociación
«Reina Rincón», una escuela tau-
rina, cuyo principal objetivo es dar
clases prácticas a los jóvenes
para formarlos como novilleros.

Pepe Reina agradecía al Ayun-
tamiento por las facilidades para
poder hacer realidad este proyec-
to con la cesión de la plaza de to-
ros. El horario en el que se impar-
ten: los martes y los jueves, en
horario de tarde, de 16:30 a 18:30
horas. Unas sesiones que consis-

La  asociación taurina «Reina Rincón» da clases a los jóvenes
ten en prácticas, toreo a salón y forma física. Las clases son gratuitas y pue-

den apuntarse tanto chicos como chi-
cas sin ningún límite de edad. Reina
aseguraba que «el objetivo es formar-
los y no únicamente a aquellos que
quieran ser toreros sino también para
la gente que es aficionada o se quiere
aficionar».

En la actualidad cuenta con un total
de 14 alumnos, de Miguelturra y Ciu-
dad Real y entre los proyectos más in-
mediatos de la asociación, cabe des-
tacar los tentaderos que comenzarían
a realizarse a partir de febrero. Reina
comentaba que «en lugar de realizar-
los en las fincas, los ganaderos de aquí
de la provincia nos cederían las vacas,
y ya serían clases con novillos».
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Saymi continua con
la reconstrucción del
hospital de Ausserd

El presidente de la Asocia-
ción Local de Ayuda al Pueblo
Saharaui, José Luis Rodriguez,
informó sobre el proyecto que
la asociación está desarrollan-
do en el hospital de Ausserd.

Recientemente, en el mes
de diciembre, dos responsa-
bles de la asociación viajaban
a los campamentos para veri-
ficar la primera fase de recons-

trucción del Hospital de
Ausserd que ya está finalizada
e iniciar la segunda fase.

Rodríguez anunciaba que
esta segunda fase del proyec-
to se realizará gracias a la
aportación de 5000 euros que
desde el Fondo de Coopera-
ción del Ayuntamiento de
Miguelturra se realizaba a la

asociación, el pasado mes de
julio de 2009. Esta segunda
fase de reconstrucción consis-
tirá en el abastecimiento hi-
dráulico de parte del hospital y
reconstrucción de salas.

En Semana Santa, miem-
bros de la asociación viajarán
de nuevo para donar la segun-
da parte de este proyecto. Por
otra parte, la asociación conti-

núa desarrollando su labor de
concienciación con respecto a
la problemática del pueblo sa-
haraui. Como parte de las acti-
vidades que llevan a cabo, en
Nochevieja realizaron una fies-
ta solidaria en un local de
Miguelturra donde recaudaron
parte de los beneficios a tra-
vés de los «vasos solidarios».

El ayuntamiento destinó 5000 euros al proyecto

El portal web si-
gue distribuyen-
do la versión de
Molinux 5.0
Dorotea

Gratuitamente y me-
diante petición por e-mail.
En esta ocasión existen dos
versiones de Dorotea: La
versión estándar y la Edu-
cativa

Desde 2005 ya han sido al-
rededor de 900 peticiones que
han supuesto el envío de unas
2.650 copias, tanto a usuarios
de la localidad, como a nivel
nacional y hasta a nivel inter-
nacional.

Molinux 5.0 es fruto de la
Consejería de Industria de la
Junta de Comunidades y el
Centro de Excelencia de Soft-
ware Libre de Castilla La-Man-
cha.

Entre las novedades más
importantes se encuentran las
siguientes:
- Mayor compatibilidad con el
hardware.
- Mejora en la velocidad de inicio
- Posibilidad de instalarse bajo
el nuevo sistema de archivos ext4
- Mejoras en la conectividad
con la versión más actualiza-
da de NetworkManager
- Últimas versiones de las apli-
caciones incluidas en las ver-
siones anteriores de Molinux

Además se incluyen nue-
vas aplicaciones y utilidades
como las siguientes:
- Gnome Control Center. Cen-
tro de control para configurar
fácilmente el sistema.
- CompizConfig. Centro de con-
trol para configurar de forma
sencilla las opciones de
compiz-fusion.
- Tucan. Gestor de descargas.
- Gru. Herramienta para recu-
perar de forma sencilla el ges-
tor de arranque de Molinux en
caso de haber sido destruido.
- Sabio Frestón. Juego de en-
trenamiento mental.
- WebContentControl. Herra-
mienta de Control Parental.
- OpenClipart. Completa libre-
ría gráfica integrada en
OpenOffice, que incluye nume-
rosas imágenes.
- Gnote. Aplicación sustituta de
Tomboy que ofrece un aumen-
to de velocidad de respuesta
con respecto a la anterior y una
considerable reducción en el
tiempo de carga de la sesión.

Petición de copia gratuita
El portal web

www.miguelturra.es enviará
una copia gratuita de Molinux
5.0 Dorotea a toda persona
que envíe un correo electróni-
co a contactar@ayto-
miguelturra.es indicando NOM-
BRE, APELLIDOS, FECHA NA-
CIMIENTO, DNI, DOMICILIO
COMPLETO, CÓDIGO POS-
TAL, POBLACIÓN, PROVINCIA.

Se podrá indicar como no-
vedad si se desea la versión
ESTÁNDAR o la versión EDU-
CATIVA.

El operativo puesto en mar-
cha por el Ayuntamiento palió
los efectos de la nevada del
domingo y lunes, coordinados
por la Concejalía de Desarro-

llo Sostenible, Parques, Servi-
cios Municipales y Consumo
en colaboración con la Policía
Local y Protección Civil

Desde las 16,00 horas del
domingo, se activó el plan mu-
nicipal de retirada de nieve
compuesto por el voluntariado
de Protección Civil y Servicios
Municipales, quienes iniciaban
las primeras tareas en las vías
de circulación principales del
municipio, así como de las
rotondas del interior, servicio
se mantuvo hasta las 21’00
horas.

Tal y como explicaba el con-
cejal responsable Julián
Cespedes, 30 efectivos traba-
jaron «sin parar» hasta las
nueve de la noche con dos
bonadoras de sal, 2 tractores,
una retropala-excavadora y una
moto niveladora, para limpiar y
dar acceso a la travesía CM-
4127, las principales vías pú-
blicas y zonas céntricas, así
como el acceso al centro de
salud, a urgencias y a las far-
macias.

En la jornada del lunes, día
11 de enero, a partir de las 6’45
horas, varios equipos de tra-
bajo de los servicios munici-
pales, así
como el
voluntariado
de Protec-
ción Civil
que compo-
nían cin-
cuenta per-
sonas, de-
sarrollaban
tareas de
limpieza y
vertido de
sal, en la en-

trada a los colegios públicos, y
Centro Atención a la Infancia,
Centro de Salud, Farmacias,
Mercado Municipal, centros co-
merciales, rondas de circunva-

lación de la zona este,
rotondas, puente de San Isi-
dro, puente del Camino de
Peralbillo, paradas de BUS,
travesía CM-4127, etc.

Para ese día se ha contó
además de con las maquinas
anteriores con dos más gra-
cias a la Mancomunidad en
concreto, una moto niveladora
y una retropala hasta conse-
guir que el acceso a Ciudad
Real por la travesía de la CM-
4127 estuviera abierto al tráfi-
co rodado.

Julian Cespedes a explicó
además que se  vertieron en
estas dos jornadas unos
12.000 kilos de sal,
«Miguelturra estaba preparada
con depósitos de la misma
desde octubre, porque estas
situaciones son inesperadas
y hay que ser precavido, de
hecho, en este invierno ya se
han realizado otros pedidos».

Por lo demás, en
Miguelturra no se suspendie-
ron las clases ya que lo acce-
so a los mismo estaba prepa-
rado aunque si hay que decir
que alguno de los profesores
fueron los que no pudieron lle-
gar desde su localidad.

Miguelturra activó el
domingo 10 su ope-
rativo contra la nieve
Se esparcieron más de12.000 kilos de sal, y 50 ope-
rarios entre la Concejalía de Servicios y Jardines, Po-
licía local y Protección Civil

Concierto Solidario
CORAL POLIFÓNICA DE LA ESCUELA

MUNICIPAL

«A benificio de las
vísctimas de Haiti»

Domingo,
7 de fe-
brero.
20:00
horas

CASA DE
CULTU-

RA
Precio

entrada: 2
euros
(existe

fila cero)
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La Cabalgata de Reyes en
Miguelturra fue el primer instante
de la ilusión que todos los niños
guardan para una noche tan es-
pecial. El desfile comenzó a las
20:00 horas en la calle que este
año como novedad incorporaba
personajes de Disney muy cono-
cidos por los más pequeños,
además de otras sorpresas del
grupo Flauti Flauti  que como vie-
ne siendo habitual en estos últi-
mos años dieron ese punto de
esplendor recorriendo un mundo
de hadas y fantasía, que hizo que
este desfile fuese aún más boni-
to y mágico para los niños.

El recorrido de los reyes tras
calle Real discurrió por la Plaza de la Constitución, calle Cervantes, Pradillo de Clavería, Lentejuela,
Damián Corral, El Rodeo, Paquito León finalizando en el Ayuntamiento. Aquí los reyes finalizaron su
desfile subiendo al balcón donde dirigieron unas palabras a los niños, y después les hicieron entrega
de algunos regalos a los pequeños asistentes asistentes.

Cabalgata de Reyes Magos

«Campanadas Churriegas»2010
Como es tradicional desde

1996, un año más los
miguelturreños recibieron al
2010 en horario de Canarias. A
la 01:00 horas del 1 de enero,
la plaza del Ayuntamiento reple-
ta de vecinos, frente al reloj, fue
el lugar elegido para volver a
despedir el 2009 una hora
después, con el contillón en la
mano o la zambomba y acom-
pañado de amigos.

Las «Campanadas
Churriegas», organizadas por
las áreas de Juventud y Feste-
jos del Consistorio local, que
cuentan con una amplia tradi-
ción y son el punto y final a una
jornada en la que el Ayunta-
miento de Miguelturra anima a
sus vecinos, con música y
villancicos durante toda la tar-
de. Este año, y una vez más, la
responsable de retransmitir
las campanadas ha sido la lo-
cutora de Radio Miguelturra,
Tere Rodado, quien animo a los
presentes con buena música.

Concierto de Navidad
de la Coral Polifónica

La Coral Polifónica de la Escuela Municipal
de Música celebraba el tradicional Concierto
Extraordinario de Navidad como parte de la
programación Navideña 2009 organizada por el
Área de Cultura.

En esta ocasión, los com-
ponentes de la Coral ofrecie-
ron al público asistente un va-
riado repertorio con incursio-
nes en todos los géneros.

 Comenzaban con la inter-
pretación de diversos
villancicos tradicionales como
«Gloria a Dios», «Adeste
Fideles» o «Noche de Paz»,
entre otros. Además, el reper-
torio continuaba con otros
villancicos como: el tradicional
zulú «Siyahamba» o el argen-
tino «Huachitó Toritó» y temas
como el «Katuska, cosacos de
Kazán» de P. Sorozábal, «Nos-

talgias» de Cobian /Cadícamo,
«Gigantes y Cabezudos»
(Coro de repatriados) de F.
Caballero y «El Menú» de M.
Arregui.

 El programa también in-
cluía la interpretación de los
tradicionales villancicos «Los
Campanilleros» y «Ya viene la
vieja». Además se escucharon
temas como: el bolero «Perfi-
dia» y «La del soto del parral».

Los componentes de la
Coral Polifónica en su actua-
ción por la pianista Eva Sal
Cabo y contó con la dirección
de Ruth Pláate y Ángel Ocaña.

Illana consiguió el lleno
histórico de la Casa de Cultura

Más de 300 personas lle-
naron las butacas de la casa
de cultura, obligando a abrir la
parte del «gallinero» para aco-
modar al mucho público que
acudió a presenciar la tercera
aparición en Miguelturra del
grupo Illana, uno de los mejo-

res grupos del país, que hicie-
ron gozar a todos los asisten-
tes, desde los más pequeños
a los mayores.

Satisfacción que compartía
la concejalía de cultura que,
con una selección cuidada y un
trabajo serio, ha conseguido
que en un periodo relativamen-
te corto de tiempo el teatro en
nuestro pueblo haya pasado
de contar con un puñado de
seguidores al lleno absoluto.

La experiencia de estos
años y la asistencia a las fe-
rias anuales de teatro ha per-
mitido traer una selección de
obras, de diferente contenido,
pero que llegan al público
miguelturreño, siendo muchos
los incondicionales a la progra-
mación.

Además el precio, uno de
los más bajos de toda la re-
gión, no es excusa para ver
teatro, ya que la entrada sólo
cuesta 2 euros.
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Tras unos cuantos años sin
procesionar, la imagen de Je-
sús Orando en el Huerto de los
olivos volverá a recorrer las
calles de nuestro pueblo. Un
grupo de voluntarios y amigos,
pretendemos que lo vuelva a
hacer esta Semana Santa por
las calles de Miguelturra para
darle un mayor esplendor a
esta nuestra Semana Santa
que ya de por si es esplendida
y colaborar para que no decai-
ga.

Agradecemos las mues-

tras de apoyo y ánimo que es-
tamos recibiendo de mucha
gente. Todo el que quiera cola-
borar, ayudarnos o darnos
ideas que se ponga en contac-
to con la hermandad, la cual
anticipadamente les damos

Hermandad de Ntro.
Padre Jesús Orando
en el Huerto de los Olivos

las gracias.

JUNTA DIRECTIVA ACTUAL:
PRESIDENTE HONORÍFICO:
Roman Sánchez Madrid
PRESIDENTE: Isaias Arévalo
Caraballo
VICE-PRESIDENTE: Vicente
Manuel Mondéjar Cespedes
SECRETARIA: Ana Mª Sánchez
Sevillano
TESORERA: Cristina Sánchez
García
1ER VOCAL: Jesús Manuel
Mondéjar Sánchez

2º VOCAL: Julia Sánchez
Sánchez
3ER VOCAL: Mª Prado Sánchez
Rodrigo
ENCARGADO DE LA IMAGEN
EN LOS DÍAS DE CULTO:
Jose Luis Rojas Arroyo

Junta General Extraordinaria
La hermandad convoca a todos los cofrades a la Junta Ex-

traordinaria que se celebrará el día 5 de febrero del 2010, en la
Casa Parroquial, a las 20:30 h., en primera convocatoria y a las
21:00 h., en segunda convocatoria, al objeto de informar sobre la
futura elaboración, y posterior aprobación, de los nuevos esta-
tutos, con el siguiente

ORDEN DEL DÍA:
1. Oración
2. Aprobación de la modificación de los estatutos
3. Ruegos y preguntas.

(La Junta Directiva)

Enterramientos
Del 16 de diciembre. a 15 enero 2010

Vicente López Yébenes              20/12/2009    72
Julia Yagüe Pérez                    21/12/2009    83
Graciano M-Serrano M-Serrano  26/12/2009   75
Juan Rodrigo Villaseñor              28/12/2009    68
Francisco J. Sánchez Álvaro      30/12/2009   46
Tomás Céspedes García            02/01/2010   70
Reinalda Ramírez Martín             04/01/2010   56
Marcela González Rivas             13/01/2010   70

Festividad en honor a San
Antonio Abad

Desde el miércoles día 13
de enero se celebró el progra-
ma de actos religiosos y cultu-
rales que, con motivo de la fes-
tividad de San Antonio Abad,
fueron organizados por la Her-
mandad de San Antón en cola-
boración con el Ayuntamiento
de la localidad.

El Triduo en honor al Santo
fue el primero de los actos de-
sarrollado durante las jorna-
das del 14,15 y 16  en su Ermi-
ta.

El sábado 16, desde las
20:00 horas se procedió a la

quema de la hoguera y los
asistentes fueron invitados a
frutos secos y limoná. La no-
che se completó con verbena y
baile en la Plazuela, de la mano
de la orquesta «Una Cana al
Aire».

El domingo, 17 de enero,
por la tarde, a partir de las
17:00 horas, se desarrolló uno
de los actos más esperadas
por los fieles y sus mascotas
puesto que, convenientemen-
te engalanadas,  acompaña-
ron a la imagen de San Antón
en su recorrido por las calles

de la localidad.
La procesión fue acompa-

ñada por la Agrupación Musi-
cal «Santísimo Cristo de la Pie-
dad»,  y transcurrió por las ca-
lles: Príncipes de España,
Rosa, Miguel Astilleros,
Cervantes, Pradillo de Clavería,
San Martín, General Aguilera,
Plazas de España y Constitu-
ción y finalmente, regresará a
la Ermita por la calle Real.

Por último, el programa se
cerró el lunes, 18 de enero, con
la celebración de un funeral por
los hermanos difuntos.

Manuel Casas, Primer Premio del
«X concurso local de Belenes»

La composición del
belén de Manuel Casas
Heredia fue valorada
por el Jurado del con-
curso que organiza la
Concejalía de Cultura
como la de mayor cali-
dad de entre todos los
presentados.

En esta décima edición, el
certamen ha contado con un
total de nueve participantes de
los que han resultado ganado-
res: Manuel Casas Heredia
que recibió el primer premio,
dotado con 300 euros y diplo-
ma; el segundo, dotado con
175 euros y diploma, fue para
el presentado por Rafael
Fernández García, mientras
que el tercer galardón, dotado
con 100 euros y diploma,
recayó en la Hermandad del
Santo Sepulcro.

El jurado estado formado

por la concejala de Cultura,
Esmeralda Muñoz, el concejal
del Grupo Popular, Luis Ra-
món Mohino y como secreta-
rio, Marcial González, director
de Cultura. Muñoz destacó el
alto nivel de los belenes pre-

sentados en esta edición lo
que ha complicado la elección
por parte del jurado.

La entrega de los  premios
y diplomas  se realizó el 8 de
enero en las instalaciones de l
Radio Miguelturra.
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El Carnaval desde dentro. Finales año 1981 y comienzo
de 1982
LA LEGALIZACIÓN DE LOS ESTATUTOS

Una vez que  había finaliza-
do y con  éxito el carnaval del
año 1981, quienes sigan es-
tos comentarios, que solo pre-
tenden tener un simple carác-
ter recopilatorio con el fin de
que no se pierdan, porque son
parte de su reciente Historia,
recordaran que habíamos de-
jado aparcado el asunto de la
redacción de los Estatutos
para retomarlo tranquilamen-
te durante la época de verano,
pues se necesitaba y con ur-
gencia estar legalizados, por-
que era  requisito ineludible e
indispensable para poder so-
licitar  ayudas a las diferentes
administraciones, algo que por
entonces era absolutamente
vital para la continuidad de la
fiesta. Coincidiendo con  los
cálidos meses veraniegos, se
acometería la redacción del ar-
ticulado en el que  queda-
rían  reflejadas  las caracte-
rísticas que diferencian y
distinguen nuestro carnaval,
unidas a las especiales cir-
cunstancias que adornan
nuestro pueblo, y todo ello,
de acuerdo con la Ley de
Asociaciones que había en
vigor. La redacción se llevo
su tiempo, y cuando estuvo
ultimado el borrador, se de-
bieron tener varias  reunio-
nes hasta conseguir dejar-
lo definitivamente perfilado,
antes de que se presenta-
ran al Gobierno Civil (hoy
Subdelegación del Gobier-
no) para su preceptiva lega-
lización. Los Estatutos se-
rían aprobados con fecha  19
de  diciembre de ese año
1981, y se les asignó el nú-
mero 454 del registro pro-
vincial de asociaciones. Con
la legalización, se había dado
un paso muy importante con
miras a la pervivencia de los
carnavales, pues por fin se po-
dían solicitar ayudas o subven-
ciones a las diferentes entida-
des y  organismos oficiales, sin
necesidad de tener que recu-
rrir a cierta argucia, como por
ejemplo, solicitarla a nombre
de alguna otra Asociación ya
existente, y desde luego, sin
tener que rogarlas o suplicar-
las casi como favor personal,
además de que a partir de en-
tonces, le otorgaba  respaldo
legal y validez jurídica a los
acuerdos o decisiones que tu-
viera que tomar la Junta Direc-
tiva en el ejercicio de sus fun-
ciones, lo que en  conjunto,
suponía  una noticia de indu-
dable trascendencia.

En cuanto a  su redacción,
uno de los primeros proble-
mas  sería acordar el nombre
con el que se designaría la
naciente Asociación, así como,
establecer  las funciones que
debía desempeñar. En relación
a esto ultimo, la idea
primigenia era que tuviera

como principal misión servir de
soporte, apoyo y respaldo al
carnaval, pero a la vez, debía
servir también para acoger,
aglutinar, y encauzar a las dife-
rentes peñas, unas que  ya
estaban en funcionamiento, y
otras que estaban en proceso
de creación, porque como se
pretendía avanzar, era conve-
niente que los esfuerzos de
todos fueran encaminados en
una misma dirección. Con res-
pecto al nombre, quienes ha-
yan seguido estos trabajos
recopilatorios, recordaran que
en la visita efectuada meses
atrás al Presidente de la Dipu-
tación, éste  nos manifestó de
forma clara, que se podía soli-
citar ayuda para «actos cultu-
rales» pero no era recomen-
dable para  mascaras. Basa-
dos en ese criterio oficial, se

pensó que sería conveniente
que figurara la palabra
«cultural»,en el nombre que se
le diera a la Asociación, con la
clara intención de que ejercie-
ra funciones de maquillaje, y
de esa manera,  evitar que pu-
dieran poner reparos a la hora
de conceder las tan necesarias
ayudas. Teniendo en cuenta
esa premisa, rápidamente nos
pusimos  de acuerdo en que
se llamara Asociación Cultu-
ral «Peñas del Carnaval». Hay
que reconocer que unir la pa-
labra «cultural»  al nombre de
la Asociación,  le daba y le si-
gue dando un cierto aire de
ilustración y de relevancia que
en nada desdice, pues  encaja
tan bien como anillo en dedo.

Continuando con la redac-
ción del articulado, es necesa-
rio decir, que por lo vivido en
los carnavales anteriores,
(años 1980 y 1981) se tenía
cierta experiencia  y conocía-
mos de primera mano, las
enormes  dificultades que se
presentaban a la hora de or-
ganizar los diferentes actos y/
o concursos  por la manifiesta

escasez de los  medios nece-
sarios, porque es conveniente
recordar, que hasta entonces
los habían tenido que montar y
organizar los propios compo-
nentes de la Junta Directiva,
junto con la inestimable ayuda
del «grupo asesor», y como
cada año iban en aumento, ya
resultaba prácticamente impo-
sible  abarcarlo todo. Ante la ne-
cesidad, no hubo más reme-
dio que agudizar el ingenio,
para en un esfuerzo de imagi-
nación, intentar dar con la for-
mula participativa que a modo
de varita mágica,  permitiera
maximizar  los escasos recur-
sos humanos y de todo tipo
con los que se podía contar,
sabiendo de antemano que las
actividades carnavaleras eran
cada vez más, a lo que había
que agregar los pequeños

desajustes y problemas  que
se suelen presentar en la pre-
paración y  montaje de cada
acto en particular,  sobre todo
en los inicios, como era el
caso. No perdamos de vista las
circunstancias de la  época, ni
el año a que nos  estamos re-
firiendo.

Con  intención de mitigar
esa dificultad,  se nos ocurrido
que se paliaría y mucho esa
situación, si cada   peña se
responsabilizaba de la puesta
en escena de uno de los ac-
tos,  pues siendo esa peña la
responsable de su organiza-
ción, todos sus componentes
colaborarían dando lo mejor de
sí, para que  todo resultara lo
mas vistoso posible, y a cam-
bio de esa colaboración y de
esa  impagable ayuda, que en
definitiva era en  beneficio del
carnaval, que ellos fueran
quienes recogieran  las loas y
honores como premio al traba-
jo  y al esfuerzo realizado, te-
niendo en cuenta además, que
al haber mas gente  colaboran-
do, algo que era de agradecer,
eso permitiría que se pudieran

hacer muchas mas cosas
como así ocurrió.

Para que esa «idea» que
en síntesis acabo de exponer
tuviera continuidad y no queda-
ra solo en palabras o en me-
ras intenciones, se acordó que
debía  figurar en los propios
Estatutos. Por ese motivo, el
articulo que hace referencia a
la composición de la Junta Di-
rectiva, dice que estará forma-
da por, Presidente, Vicepresi-
dente, Secretario, Tesorero y
VOCALES (un representante
de cada una de las peñas, que
fuera desig-
nado por
ellas). Me-
diante este
sistema, al
ser un miem-
bro de cada
peña  compo-
nente nato,
se las tenia
estatutariamente
incluidas en
la composi-
ción de la pro-
pia Junta Di-
rectiva. Era
algo que ha-
bíamos con-
siderado de
gran importancia, con el fin de
no desaprovechar ni obviar, el
enorme caudal de ideas, ini-
ciativas y proyectos, que las
peñas  podrían sin duda apor-
tar,  y estas a su vez, tenían la
oportunidad de obtener infor-
mación privilegiada de los
acuerdos y  decisiones que tu-
viera que tomar  ese máximo
órgano decisorio, algo  muy
positivo, porque además de
conocer de primera mano las
numerosas complicaciones y

problemas que ya se empeza-
ban a presentar, en la cada vez
más compleja organización
del carnaval, se sentirían parte
activa al  participar en la toma
de decisiones de la propia Di-
rectiva, forma de actuación que
una vez puesta en practica, re-
sultaría ser una herramienta
de gran eficacia para el buen
funcionamiento de la Asocia-
ción, y por ende, para el futuro
desarrollo  de los carnavales.

Esto que en esbozo acabo
de exponer,  fue comprendido
y aceptado por los represen-
tantes de las peñas que por
entonces había en funciona-
miento, y quizás porque el en-
torno del carnaval era conoce-
dor de esa  situación de preca-
riedad o por lo que fuera, lo cier-
to es que la idea en cuestión
«caló» y fue bien  acogida por
los  respectivos peñistas. Apro-
vechando que en ese año
1982 surgieron  nuevas peñas,
(a las que haré referencia cuan-
do corresponda detallar el
desfile) y contando con el pre-
visto inicio de nuevos actos y
concursos, esa sería la oca-

sión propicia y esperada  para
la puesta en practica del inno-
vador sistema,  de modo que
aquellas peñas que estuvieran
dispuestas a colaborar, - la
decisión era voluntaria, por lo
tanto no era  cuestión de exigir,
sino de agradecer a la que qui-
siera ayudar - elegirían aquel
acto dentro de los que había,
que en su opinión,  mejor pu-
dieran organizar.  Con esa idea
se pusieron a trabajar y a cola-
borar  en ese año algunas pe-
ñas en tareas organizativas,
pues si no hubiera sido por la

ayuda recibida de aquellas
peñas pioneras, la Asociación
no hubiera  podido llevar a cabo
el cúmulo de actos  que se
habían  programado. Así, el
«Concurso de Fruta en Sar-
tén», comenzaría a ser organi-
zado por la peña «La Cham-
bra» y lo estuvo haciendo du-
rante todos los años que se
mantuvo en activo hasta su
desaparición;  del «Encuentro
de Rondallas y Estudiantinas»,
se haría cargo la peña «El Ja-
món» y lo hizo muy bien hasta
que dicho acto se dejó de or-
ganizar; en cuanto al «Maratón
de Mascaras» estuvo magnífi-
camente organizado por la
peña «Los Segadores», que
había iniciado en ese mismo
año  su actividad carnavalera.
La misión de  la Asociación en
esos actos, se ceñía  a dar las
instrucciones  oportunas, y a
soportar los gastos correspon-
dientes a la financiación.

Solo decir que aún a día de
hoy,  el grado de entendimien-
to y  compenetración existente
entre cada peña con el acto o
concurso que organiza esta tan
arraigado,  que ninguna  quie-
re dejar de hacerlo, pues lo
consideran como algo suyo, y
pese al tiempo transcurrido,
siguen poniendo a contribución
su ilusión y su entusiasmo con
absoluta generosidad. Esa
medida que en sus inicios fue
necesario tomar, en la actuali-
dad nadie  estaría en condicio-
nes de   negarle, su  absoluta
eficacia y  total acierto.

Federico Valero
       continuará....

Co laboradoresCo laboradoresCo laboradoresCo laboradoresCo laboradores
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El complejo deportivo
«Candelario León Rivas» contará
con una cubierta para el graderío

El concejal de Deportes explicó las actuaciones que se van a llevar a cabo
en este año 2010 gracias al Fondo Estatal para el Empleo y la Sostenibilidad
Local del Gobierno de España.

Viso afirmaba que serán
tres proyectos, de los que se-
guramente el primero en eje-
cutarse será la cubierta para
el graderío del complejo de-
portivo Candelario León
Rivas. Una obra que, comen-
taba «esperamos pueda sol-
ventar en parte las posibles
inclemencias climatológicas y
de esta manera poder ver có-
modamente el fútbol, tanto el
fútbol 7 como las chicas y los
juveniles».

El responsable del área
de Deportes explicaba que la
idea es que esté terminada
para el verano. La mayor par-
te de la zona de tribuna irá te-
chada, será voladizo que ven-
dría desde atrás y los anclajes
se harán sobre los edificios
para reforzar la seguridad.

Viso aclaraba que se reali-
zará de esta manera porque
desde el punto de vista de la
seguridad no puede ser una
cubierta demasiado grande ya
que, comentaba, «con el tema
de vientos sería complicado
sostenerla y además hay que
pensar que no puede tener
unas bases muy cercanas al
terreno de juego para que no
sean peligrosas para los juga-
dores». El presupuesto oscila
en los 48.000 euros.

Por otra parte, también gra-
cias a este Fondo se construi-
rán dos pistas de pádel en las
cercanías del Estadio Munici-
pal. Viso indicaba que ya es-
tán presupuestadas y aproba-
das por la Junta de Gobierno y
tendrán un presupuesto de
unos 60.000 euros.

Además de estas actuacio-
nes Viso informaba de un ter-
cer proyecto que se va a desa-
rrollar en esta ocasión en el
Pabellón Municipal. Hasta el

momento ya se ha realizado
alguna actuación como el cam-
bio del suelo. Ahora se acome-
terá: la construcción de un al-
macén, ya que el existente se
utilizó para instalar los acumu-
ladores de las placas solares;
solventar los problemas de hu-
medad del edificio y también
aislar la fachada de la zona su-
roeste.

Parte del almacén será con-
tiguo a las oficinas actuales del

Pabellón con lo cual quedará
aislada toda la parte baja. Con
respecto a la parte alta, se utili-
zará un material metálico y se
realizará una cobertura de toda
esa fachada para evitar que el
agua y la humedad entren en el
edificio o permanezcan en los
bloques como ocurre en la ac-
tualidad. Viso señalaba que
«este sería el proyecto más
costoso cuyo presupuesto os-
cilará en los 120.000 euros».

Renovación anual de la Tarjeta Deportiva Municipal

 Desde principios de año el Patronato Municipal de Deportesviene
realizando las renovaciones anuales de la Tarjeta Deportiva Muni-
cipal, que permite interesantes beneficios tanto en descuentos en
actividades deportivas como en acceso a las plazas reservadas
para personas poseedoras de este carné.

Desde el Patronato se informa que para este año 2010 las
cuotas siguen siendo las mismas del pasado año, cuyos precios y
ventajas se pueden consultar permanentemente a través de la web
municipal, www.miguelturra.es, y los trámites se pueden realizar
en las oficinas de dicho Patronato situadas en el Pabellón Cubierto
Municipal de Deportes.

Los interesados encontrarán más información al respecto en
el Patronato Municipal de Deportes, teléfono 926 24 10 60 o a tra-
vés del correo electrónico pmd@ayto-miguelturra.es.

GIMNASIO KIM MIGUELTURRA

Nuevos éxitos de
nuestros deportistas

En el Open Internacional de
Canarias Fernando Espinosa
quedó clasificado en tercer lu-
gar tras unos combates espec-
taculares con  Suecia con un 7-
0, en siguiente ronda con Cana-
rias 7-0 y en semifinales con
Grecia donde Fernando perdió
con un 4-8. Francisco Javier Bel-
dad quedó clasificado en se-
gundo lugar y tuvo que enfren-
tarse a Alemania, Andalucía, a
los que venció y en la final  per-
dió contra Suecia, fue Sergio
Pérez Casanova quien se alzó
con el titulo de Campeón en Ca-
tegoría Cadete del Open Cana-
rio, tuvo combates con Alema-
nia, Canarias a los que venció
con claridad. También participa-
ron Nuria Espinosa que tuvo
que conformarse con un 4º
puesto al igual que Nuria Del-
gado.

Tenemos que hacer referen-
cia a María Isidro y Ángel Matas
que recogían un reconocimien-
to en Toledo por su trayectoria
08-09 al igual que Nuria Espi-
nosa también recogía un premio
de reconocimiento en Cuenca
por parte de la Universidad de
Castilla la Mancha.

Tenemos que detenernos
otra vez con Nuria Espinosa, des-
pués de todo este tiempo entre-
nando a un muy buen nivel, este
año ha podido demostrar que
sigue en la competición quedan-
do  3ª en el Nacional Universita-
rio, 1ª grupo levante universitario
y 3ª EN EL EUROPEO UNIVER-
SITARIO CELEBRADO EN POR-
TUGAL. un campeonato donde

no quiero dejar de agradecer a
nuestra Universidad el apoyo de-
mostrado a nuestros deportistas.
El Campeonato fue espectacu-
lar: la organización, la cantidad
de competidores de todos los
países y sobre todo nuestro equi-
po donde Adrián Cabo quedo
subcampeón de Europa, Iván
Serrano que hizo un destacado
campeonato. Nuria en semifina-
les compitió con Torrontegui
campeona en la Universiada y
campeona del Mundo universi-
tario.

Competir a estos niveles
con deportistas que los has for-
mado desde sus primeros pa-
sos y los ves ganando campeo-
natos internacionales y consi-
guiendo medallas en europeos,
pero no es menos especial
cuando veo a los demás com-
pañeros que se esfuerzan y sa-
crifican todos los días para in-
tentar llegar, también es impor-
tante, ves como estructuran sus
estudios para no faltar a los
entrenos, pues para todos os
digo que eso es ganar, ganar
en responsabilidad, en madu-
rez y una preparación para un
futuro que definitiva es otro cam-
peonato donde hay que tratar de
ser el mejor formado y cogen las
medallas los que mas se sacri-
fican, pues esto es lo que me
anima, los éxitos deportivos está
bien pero no es todo. Esto es lo
especial de nuestro arte marcial,
es una formación en todos los
aspectos donde mayores, niños
y competidores formamos una
gran familia.
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Coleccione los libros sobre

MIGUELTURRA
 “Miguelturra, imágenes para el re-

cuerdo”: dos ediciones, que reúnen más de 400
fotos, la mayoría inéditas y que te trasladan a
otras épocas de nuestro pueblo.

Por sólo 6  euros.

«Calles y rincones de Miguelturra.
Ayer y hoy» a todo color y con un precio de 6
euros.

«Cuadernos de Historia Local».Dos vo-
lúmenes  (al precio de 8 euros cada uno ya en-
cuadernados. Fascículos sueltos a 0,60
euros).Para los coleccionistas, la encuaderna-
ción puede recogerse en la Casa de Cultura al
precio de 2 euros (cada uno)  y con la entrega de
los fascículos.

(En Casa de Cultura)

Rita Martin
Gómez, nos deja
las siguientes
fotografías:
Foto 1: Rita con su
marido
Foto 2: Rita y su
marido en 1968.
Foto 3: Rita (cuando
tenía 19 años),
Esperanza y Chari
paseando por la
calle Libertad.
Foto 4: Rita junto a
su madre y su
cuñada.
Foto 5: Vemos a
Rita con 20 años en
la playa de
Barcelona
Foto 6: También en Barcelona.

Foto 7: Su prima Carmen y su marido
junto a Domingo y Jesusín.
Foto 8: Su suegro haciendo el Servicio
Militar en Sevilla.

5

1 2 3
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7
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   No tene-
mos foto-
g r a f í a s
para publi-
car en esta
sección.
   Si quie-
res, pue-
des cola-
borar de-
jándonos
tus foto-
grafías AN-
T I G U A S .
Tráelas a la
Casa de
Cultura.
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Allí, el alcalde de Miguelturra,
Román Rivero, era el encargado de
realizar la apertura oficial de este acto.
Se dirigía a los más pequeños y les
daba la bienvenida nombrando uno a
uno todos los centros educativos de
la localidad ante el alborozo de los ni-
ños. Rivero les recordaba la cita tan
especial que se celebraba en ese día,
«un día para manifestarnos en contra
de la violencia y a favor de la paz».

El alcalde expresaba el deseo de
vivir en paz y les aseguraba que «que-
remos que todos los niños veáis lo
bien que vivimos en paz acogiendo,
jugando, estudiando y estando con
nuestra familia».

Los alumnos de cada uno de los
colegios llevaban cartulinas de dife-
rentes colores que representaban va-
lores como: el respeto, el amor o la
solidaridad, entre otros. Tras la aper-
tura oficial del acto, representantes de
cada centro realizaban la lectura de
lemas sobre la paz al numeroso pú-
blico que se congregaba en las inme-
diaciones.

Además de los actos programa-
dos junto con los demás colegios de
la localidad, a las 9:30 se inauguraba
el «Mercadillo Solidario» del Colegio
Público «El Pradillo», con el fin de re-
caudar fondos para Haití. En este mer-
cadillo se han vendido a precio simbóli-
co trabajos realizados por los niños, así

como objetos que ellos mismos han
traído de sus hogares.

La apertura oficial del acto la realizaba el alcalde, Román Rivero.

Los colegios públicos celebran el Día Escolar
de la Paz y la No Violencia
Con motivo del «Día escolar de la Paz y la no violencia» los alumnos de Educación Infantil y Primaria de todos los centros educativos de la localidad,
acompañados por sus profesores, han realizado un desfile hasta la céntrica Plaza de la Constitución.

Del 1 al 26 de febrero

Comienza el plazo de admisión de
alumnos para el curso 2010/11
A partir del lunes 1 de febrero y hasta el día 26 del mismo mes inclusive, las familias
podrán presentar las instancias
para solicitar plaza escolar en los centros docentes locales. Entre otras modalidades
de presentación, los padres y madres podrán dirigir sus instancias
a aquellos colegios en los que soliciten plaza en primera opción, pues en la instancia
pueden poner los cinco colegios de la localidad, por orden de preferencia. Sólo
deben presentar una única instancia, pues en caso de presentar más de una en
distintos centros, solo se considerará la última entregada.Nuestro pueblo cuenta con
cuatro colegios públicos: «El Pradillo», el «Stmo. Cristo de
la Misericordia», el «Benito Pérez Galdós» y el «Clara Campoamor»; y el privado
concertado
«Ntra. Sra.
de la Mer-
ced». Cada
uno de los
c o l e g i o s
p ú b l i c o s
tiene su
zona de in-
fluencia con
puntuación
preferente,
según el
d o m i c i l i o
familiar o
laboral; y el
c o l e g i o
concertado
no tiene
zona espe-
cífica, ya que su zona es toda la localidad. para información dirigirse a los colegios,
Concejalía de Educación o la web www.jccm.es.

Para esta actividad se ha contado
con la colaboración de varias marcas
comerciales que han traído diferentes

productos para este fin. Se trata de
Eroski de Ciudad Real, Fegopan de

Miguelturra
que han re-
galado el
pan para los
bocadillos y
Distribucio-
nes Sacra
que han traí-
do bricks de
zumos y de
leche. A to-
dos ellos y a
toda la comu-
nidad educa-
tiva del cole-
gio les han
agradecido
su inestima-
ble ayuda.
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